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STARBUCKS ANNONCE UNE VASTE
VAGUE DE LICENCIEMENTS 

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
34 morts 

et 1641 blessés 
en une semaine

Trente-quatre (34) personnes sont
décédées et 1641 autres ont été blessées
dans 1353 accidents de la circulation sur-
venus durant la période du 16 au 22
février à travers le pays, indique, mardi,
un bilan hebdomadaire de la Protection
civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré
dans la wilaya de Constantine avec 5
morts et 65 blessés suite à 57 accidents,
précise la même source.
Par ailleurs, les éléments de la Protection
civile sont intervenus pour l'extinction
de 610 incendies urbains, industriels et
autres, dont les plus importants ont été
enregistrés dans les wilayas d'Alger (43
incendies), Blida (35) et Oran (35).
Durant la même période, les éléments de
la Protection civile ont procédé au sauve-
tage de 512 personnes en situation de
danger et exécuté 6561 opérations d'as-
sistance diverses, ajoute la même source

S tarbucks, l'une des plus grandes
entreprises de cafés et de boissons
au monde, a récemment annoncé

une série de licenciements massifs
touchant environ 1 100 postes. Cette déci-
sion a été communiquée par Brian Nicol,
le directeur général de la société, dans un
message envoyé aux employés.
Cependant, les véritables raisons derrière
cette opération de grande envergure n'ont
pas été précisées.

Une réorganisation
nécessaire ou une réponse 

à la crise ?
La décision de licencier 1 100 employés
s'inscrit dans le cadre d'un effort de réor-
ganisation de l'entreprise. Cependant,
Starbucks n'a pas détaillé les motifs exacts
de cette initiative. Bien que la réorganisa-
tion semble être la principale justification
avancée, les observateurs se demandent si
cette mesure ne fait pas partie d'un plan
plus large pour surmonter plusieurs défis
auxquels la société est confrontée depuis
deux ans. Starbucks, qui emploie environ
16 000 personnes à travers ses filiales
mondiales, dont 10 000 aux États-Unis,
semble vouloir ajuster sa structure pour
rester compétitive dans un secteur de plus
en plus concurrentiel. Toutefois, cette
décision survient à un moment délicat
pour l'entreprise, qui peine à se remettre
de la pression exercée par une campagne
de boycott international.

Une entreprise sous pression
en raison du boycott

Depuis deux ans, Starbucks fait face à une
crise interne liée à un appel au boycott qui
a eu un impact significatif sur ses per-
formances économiques. Le boycott a été
lancé après que la société ait été accusée
de soutenir le régime sioniste, une posi-

tion qui a suscité une vive réaction de la
part de nombreux consommateurs à tra-
vers le monde. Cette campagne de boycott
a pesé lourdement sur l'image de marque
de Starbucks et a entraîné des pertes sub-
stantielles pour l'entreprise.
La semaine dernière, Brian Nicol a recon-
nu publiquement que cette campagne
avait effectivement conduit à une baisse
importante de ses revenus et à des diffi-
cultés pour la société. Il a exprimé sa
volonté de faire face à ces défis, tout en
cherchant à réorganiser la société pour
optimiser son fonctionnement.

L'avenir de Starbucks : une
entreprise en transition

La décision de procéder à ces licen-
ciements massifs pourrait être interprétée
comme une tentative de Starbucks de se
réinventer face à un environnement
économique difficile. Bien que la société
reste l'une des leaders mondiaux dans l'in-
dustrie des cafés, elle doit désormais trou-
ver de nouvelles stratégies pour naviguer
dans un marché de plus en plus incertain
et polarisé. L'impact à long terme de ces
licenciements et de la réorganisation de
Starbucks reste à déterminer. Toutefois, il
est évident que la société se trouve à un
carrefour important, cherchant à regagner
la confiance des consommateurs et à sta-
biliser ses opérations à l'échelle mondiale.
Alors que la société se prépare à une nou-
velle phase de son développement, il sera

crucial de suivre comment elle gère les
conséquences de cette crise interne et les
effets de la campagne de boycott.

Starbucks face à l'incertitude
Starbucks se retrouve dans une période
d'incertitude, confrontée à des défis
internes et externes qui affectent sa
rentabilité et son image. Les licen-
ciements massifs et la réorganisation qui
les accompagne témoignent de la volonté
de l'entreprise de s'adapter à un environ-
nement complexe. Reste à voir si cette
nouvelle direction permettra à Starbucks
de surmonter ses difficultés et de se repo-
sitionner comme un acteur incontournable
du secteur des cafés.
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FAF:

SIX GRANDS AXES 
POUR LE DÉVELOPPEMENT 
DU FOOTBALL NATIONAL 

Le président de la Fédération algérienne
de football (FAF), Walid Sadi, a été réélu,
hier, à la tête de l'instance fédérale pour le
mandat olympique 2025-2029, a présenté
un programme comportant de six grands
axes pour le développement du football
national.
«Ensemble, nous allons surpasser toutes
les difficultés pour le développement du
football national, avec la mise en place
d'une stratégie basée sur six grands axes
qui seront débattus dans le cadre du
Collège technique national, seul organe
habilité à tracer la feuille de route de
notre future stratégie», a indiqué Sadi en
présentant son programme aux membres
de l'Assemblée générale.
Parmi les points figurant au programme
du président de la FAF, la modification à
moyen terme du système de compétition
et la mise en place d'un nouveau
découpage des ligues régionales suite à la
création de nouvelles wilayas déléguées à
travers le territoire national.
La création des académies sportives con-
stitue une priorité pour le président réélu,
dans le cadre d'une politique adéquate et
une formation qualitative des jeunes tal-
ents qui constituent le réservoir du foot-
ball national.
Il a également plaidé pour une nouvelle

vision de formation des entraîneurs, des
arbitres ainsi que la continuité dans la pro-
motion de l'arbitrage féminin comme c'é-
tait le cas lors du précédent mandat.
Pour promouvoir l'image de marque de
l'instance fédérale, le président de la FAF
a mis en exergue «la nécessité de mettre
en place une véritable stratégie de com-
munication et de marketing ainsi que la
recherche de nouvelles ressources de
financement et de ne pas compter unique-
ment sur les subventions de l'Etat».
Le président sortant de la Fédération
algérienne de football (FAF), Walid Sadi,
a été réélu à la tête de l'instance fédérale
pour le mandat olympique 2025-2029,
lors de l'Assemblée générale extraordi-
naire élective (AGEXe), tenue hier au
Cercle National de l'Armée à Beni
Messous (Alger).
Seul candidat à sa propre succession, Sadi
(45 ans) a obtenu 78 voix des 80 membres
au droit de vote, contre un (01) non et un
(01) bulletin nul, ainsi que sa liste com-
posée de 12 membres dont deux vice-
présidents et cinq membres suppléants.
Les travaux de l'AGEXe se sont déroulés
en présence des représentants de la
Fédération internationale de football
(FIFA) et de la Confédération africaine de
football (CAF).

BOUIRA : 
une caravane 

médico-sociale
dans les zones

rurales en prévision
du mois 

de Ramadhan
Une caravane médico-sociale de solidar-
ité, qui sillonnera les zones rurales et
enclavées de la wilaya de Bouira, a été
lancée en prévision du Ramadhan, afin
de venir en aide aux familles démunies et
aux franges vulnérables durant tout le
mois sacré, a-t-on appris hier auprès de
la Direction de l'action sociale et de la
solidarité (DASS).
La caravane organisée en collaboration
avec la direction de la santé, et qui a
entamé son périple à travers les villages
de la wilaya dimanche, a pour mission de
«venir en aide aux familles démunies,

aux personnes aux besoins spécifiques,

ainsi qu'aux personnes âgées durant tout

le mois sacré de Ramadhan», a expliqué
à l'APS le DASS, Tarek Tabti.
Des médecins généralistes et des infir-
miers, dotés des moyens nécessaires,
font partie de cette caravane qui a fait sa
première halte, lundi, dans la commune
de Bordj Khris, où les médecins ont
prodigué des consultations gratuites au
profit des habitants de quelques localités
enclavées de cette région.
«Outre les soins gratuits, l'équipe de

médecins a aussi passé des visites médi-

cales pour les personnes âgées, notam-

ment en vue d'une éventuelle prise en

charge médicale dans l'un des hôpitaux

de la wilaya», a indiqué M. Tabti.
Durant cette caravane, les équipes de la
DASS apporteront les aides nécessaires,
en literie, vêtements, denrées alimen-
taires, médicaments et autres, aux
familles démunies habitant dans les
régions enclavées ciblées, a-t-il ajouté.
Composée d'une ambulance, d'un
véhicule ainsi que de deux bus, «la car-

avane, qui devra sillonner toutes les

communes de la wilaya, compte fournir

également des équipements et du

matériel médical pour toutes les person-

nes qui sont dans le besoin», a assuré le
responsable.
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LES VEDETTES

Daniel, un chanteur raté, travaille dans un
magasin d'électroménager. Il est prêt à tout
pour rembourser ses dettes et pour se retrou-
ver sous le feu des projecteurs, et décide alors
d'utiliser Stéphane, un collègue naïf et préten-
tieux, dans le but de participer à des jeux télé-
visés. Tout les oppose et ça ne sera donc pas de
tout repos, cependant Daniel et Stéphane
prouvent d'être pleins de ressources.

21h25

PREMIER LEAGUE SAISON 2024
LIVERPOOL / NEWCASTLE

Dominik Szoboszlai et les Reds sont solide-
ment installés dans le fauteuil de leader de la
Premier League. Au soir de la 24e journée, les
partenaires d'Alexis Mac Allister comptaient
six points d'avance sur Arsenal désormais leur
principal rival dans la lutte pour le titre. Dans
leur antre du stade d'Anfield, les Reds s'atten-
dent toutefois à une opposition difficile face
aux Magpies qui ont repris des couleurs cette
saison Cinquième, Newcastle reste au coude à
coude avec Manchester City pour se hisser
dans le "big four". Les coéquipiers d'Anthony
Gordon doivent prendre au moins un point sur
la pelouse de Liverpool.

21h10

FLEUR DU DÉSERT

Issue d'une famille de nomades somaliens,
Waris connaît une enfance rude mais heureuse
car entourée des siens. Cependant, quand son
père décide de la marier à l'âge de 13 ans,
Waris prend la fuite. Traversant le désert au
péril de sa vie, elle atteint la ville de
Mogadiscio et retrouve sa grand-mère.

21h00

LA GRANDE LIBRAIRIE
SAISON 17

Donner l'envie et le plaisir de lire, telle est
l'ambition du journaliste. Cette émission, qu'il
anime depuis 2022, est la plus prescriptrice de
livres. Portraits, tête-à-tête, carte blanche
donnée à un libraire qui présente ses derniers
coups de cœur… Augustin Trapenard passe en
revue l'actualité littéraire en compagnie de ses
invités. En public et en direct, il reçoit plu-
sieurs auteurs, français ou étrangers, venus
parler de leurs œuvres. Dès le lendemain,
l'émission est désormais disponible en podcast
sur cinq plateformes.

21h05

STARS CONNEXIONS

Florence Foresti, Omar Sy et Stromaé sont
trois stars avec trois destins croisés. Elles ont
plus en commun qu'on ne le croit. Tout ceci est
racontés en archives et commentés par de
nombreux intervenants. Si Florence Foresti
débute en trio, c'est en duo qu'Omar Sy fait ses
débuts. Avec Fred ils connaissent le succès
grâce au « S.A.V des émissions ». Depuis,
Omar Sy, à l'affiche de superproductions
comme Jurassic World ou Lupin, a conquis
l'Amérique. C’est un exploit que le chanteur
Stromaé a lui aussi accompli après ses débuts
à Bruxelles avant que viennent les tubes «
Papaoutai » ou « Formidable ».

21h10

SAISON 7 DE CASTLE

L'accident puis la disparition de Castle pen-
dant deux mois, alors qu'il devait épouser
Beckett, conduisent cette dernière à chercher
des réponses. Le couple doit pourtant se
remettre au travail. Les meurtres de célébrités
de ne sont pas les seuls à mobiliser leur atten-
tion. Des dangers plus pressants se dessinent
cette saison, comme lorsqu'une amie proche
de Castle est victime d'un meurtre ou quand un
psychopathe menace de libérer un virus mor-
tel......

21h05

SAISON 1 DE FROTTER
FROTTER

Solange Diaby, mère de famille, travaille
comme gouvernante pour la société de service
CleanuP. Depuis 9 ans, elle assume avec ses
collègues femmes de chambre le nettoyage des
nombreuses chambres de l’hôtel NowHere.

21h10

ENQUÊTES CRIMINELLES

Joséphine Bernard, 27 ans, est retrouvée morte
dans son appartement de Bailly-
Romainvilliers, en Seine-et-Marne, le 12 jan-
vier 2018. Tout porte à croire qu'il s'agit d'un
suicide, mais sa mère, Sylvie, refuse d'y croire.
Selon elle, sa fille aurait été assassinée et elle
se bat depuis ce jour pour découvrir la vérité.
Elle témoigne aujourd'hui pour la première
fois face aux caméras. Ensuite, retour sur l'af-
faire Laëtitia Hemery, 31 ans, mère de quatre
enfants, étranglée par son ex-compagnon lors
du réveillon du nouvel an 2020 à Toulon, après
des années de harcèlement, de menaces et de
violence.

21h05
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Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a reçu hier, au
Palais présidentiel à Alger, Bakary
Yaou Sangaré, ministre des Affaires
étrangères, de la Coopération et des
Nigériens à l'extérieur de la République
du Niger, lors d’une rencontre marquée
par des échanges fructueux sur la
coopération entre les deux nations.
Cette visite officielle fait partie d’une
série d'initiatives visant à consolider les
liens de fraternité et de solidarité entre
l'Algérie et le Niger, deux pays unis par
une histoire commune et un voisinage
stratégique. Lors de l’audience, en
présence du directeur de Cabinet à la
Présidence, Boualem Boualem, et du
ministre d'État, ministre des Affaires
étrangères, Ahmed Attaf, les discus-
sions ont porté sur les relations
bilatérales et les moyens de les appro-
fondir. Les deux parties ont souligné
l’importance de la coopération dans des
domaines clés tels que la sécurité, le
développement économique et social,

ainsi que la gestion des ressources
naturelles. La visite s'est poursuivie
avec une rencontre entre le ministre
d'État Ahmed Attaf et le ministre
nigérien Bakary Yaou Sangaré au min-
istère des Affaires étrangères, où ils ont
examiné les projets de coopération et
les perspectives de renforcement des
relations entre les deux pays. Le min-
istre algérien a mis en avant les prior-
ités de l’Algérie dans sa politique de
coopération régionale et a exprimé la
volonté de soutenir les initiatives de
développement au Niger, notamment
dans les secteurs de l'éducation, de la
santé et des infrastructures.
Un des points saillants de cette visite a
été la signature d'un accord relatif aux
«facilités administratives et
douanières» qui permettront d'accélér-
er la mise en œuvre des projets de
coopération entre les deux nations. Cet
accord, qui fait partie des actions de
l'Agence algérienne de coopération
internationale pour la solidarité et le

développement, vise à soutenir les
efforts du Niger en matière de
développement et à renforcer la com-
plémentarité entre les deux pays dans la
réalisation de projets d’intérêt com-
mun. Les deux ministres ont exprimé
leur engagement à poursuivre la
coopération dans divers domaines et
ont convenu de tenir des réunions
régulières pour évaluer l’avancement
des projets en cours, tout en explorant
de nouvelles avenues pour améliorer
les conditions de vie des populations
des deux pays voisins. Cette visite offi-
cielle témoigne de l'engagement ferme
des dirigeants algériens à promouvoir
un partenariat fort et durable avec le
Niger, dans le respect mutuel des
intérêts des deux peuples. Le cadre de
coopération bilatérale s’élargit ainsi
pour inclure des initiatives concrètes et
des projets de grande envergure au
service du développement commun et
du renforcement de la stabilité
régionale. r.N.

Le Premier ministre, Nadir
Arbaoui, a dirigé hier, une
réunion du Gouvernement
algérien portant sur
plusieurs projets
stratégiques dans le but
de renforcer les bases
économiques et sociales
du pays. 
PAR HAMROUCHE MOUNIR 

P armi les projets étudiés, un
accent particulier a été mis sur la
réforme des waqfs, la moderni-

sation des marchés publics et le déve-
loppement des infrastructures clés.

1. réforme du système des waqfs
pour soutenir le développement
économique
L’un des points essentiels de cette réu-
nion a été la présentation de la nou-
velle version du projet de loi prélimi-
naire relatif aux waqfs. 
Ce projet, enrichi grâce aux orienta-
tions du Président de la République
lors du Conseil des ministres d’avril
2024, vise à moderniser le système
des waqfs et à renforcer sa contribu-
tion aux efforts de développement.
L'objectif est de transformer ce
secteur en un moteur puissant pour le
développement économique et social,
en encourageant une gestion plus
dynamique et efficace des biens affec-
tés à des causes charitables.

2. Modernisation des marchés
publics
Le Gouvernement a également exam-
iné un projet de décret exécutif visant
à régir les règles générales des
marchés publics. Ce projet met l'ac-
cent sur l'optimisation de l'utilisation
des ressources publiques et l'instaura-
tion d’un cadre transparent et com-
pétitif pour les marchés publics. Avec
des mécanismes adaptés, l’Algérie
entend s'assurer que les marchés
publics soient non seulement plus effi-
caces, mais également plus équitables
et accessibles pour les acteurs locaux,
tout en garantissant une plus grande
transparence dans la gestion des fonds
publics.
3. Création de groupes publics
pour le développement des secteurs
stratégiques
Dans un autre registre, le
Gouvernement a discuté de la création
d'un groupe public pour la réalisation
des projets ferroviaires et des travaux
maritimes. Cette initiative vise à ren-
forcer les capacités locales dans ces
deux domaines clés, en créant des
groupes capables de mener à bien des
projets d’envergure. L’ambition est de
soutenir le programme d’investisse-
ment pour le développement des infra-
structures nationales, tout en ouvrant
la voie à une future expansion sur les
marchés internationaux.

4. réforme de la gestion des biens
immobiliers économiques
La réunion a également porté sur la
gestion des biens immobiliers
économiques destinés à l'investisse-

ment. Dans le but de dynamiser le
marché immobilier et de faciliter l'ac-
cès à des terrains et espaces destinés
aux projets d'investissement, le gou-
vernement a décidé de mettre en place
une nouvelle stratégie pour activer
plusieurs agences nationales. Ces
agences incluent l'Agence nationale
des biens industriels, l’Agence des
biens urbains et l'Agence des biens
touristiques, qui joueront un rôle cru-
cial dans la gestion et la promotion
des espaces immobiliers à des fins
économiques.

Vers un avenir économique
dynamique et structuré

Les projets discutés lors de cette réu-

nion gouvernementale témoignent de
la volonté du gouvernement algérien
de moderniser ses infrastructures, de
favoriser l'investissement et de ren-
forcer les bases de son économie. Ces
initiatives visent non seulement à
dynamiser l'économie nationale, mais
également à répondre aux attentes
croissantes des investisseurs locaux
et internationaux. 
Dans un contexte où le pays cherche
à diversifier ses sources de revenus et
à renforcer sa compétitivité, ces pro-
jets stratégiques constituent des
étapes clés vers un avenir plus
prospère et plus structuré pour
l'Algérie.

M.H.

RÉUNION GOUVERNEMENTALE :

Le Premier ministre discute de projets
de développement stratégique

DIPLOMATIE :

Renforcement des relations bilatérales entre
l'Algérie et le Niger

HOMMAGE OFFICIEL :
Laïd Rebiga

rend hommage
aux héros 

du Nicaragua
Le ministre des Moudjahidine et des
Ayants droit, Laïd Rebiga, a rendu
hommage aux héros de la
République du Nicaragua, en
déposant une gerbe de fleurs devant
«Le monument des héros de la révo-
lution» à Managua (Nicaragua),
indique, lundi, un communiqué du
ministère.
Rebiga était accompagné de l'am-
bassadeur d'Algérie auprès de la
République du Nicaragua, Ali
Menguellati, de l'Inspecteur général
des services à la Direction générale
de la Sûreté nationale (DGSN), du
Contrôleur général de police, Hadj
Said Arezki et du ministre conseiller
du président du Nicaragua pour les
politiques et les relations interna-
tionales, Ivan Lara Palacios, ajoute
le communiqué.

r.N.
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Walid Sadi réélu à la tête 
de la FAF

Le président sortant de la
Fédération algérienne de
football (FAF), Walid Sadi, a
été réélu à la tête de
l'instance fédérale pour le
mandat olympique 2025-2029,
à l'issue de l'Assemblée
générale extraordinaire
élective (AGEXe), tenue mardi
au Cercle national de l'armée
à Beni Messous (Alger).

S
eul candidat à sa propre succession,
Sadi (45 ans) a obtenu 78 voix des 80
membres au droit de vote présents à

l'AG, contre un (01) non et un (01) bulletin
nul, ainsi que sa liste composée de 12
membres, dont deux vice-présidents et
cinq membres suppléants. Les travaux de
l'AGEXe se sont déroulés en présence des
représentants de la Fédération interna-
tionale de football (FIFA) et de la
Confédération africaine de football (CAF).
Pour rappel, les membres de l'assemblée
générale de la Fédération algérienne de
football (FAF), réunis le 1er février au
Cercle national de l'armée à Beni Messous
(Alger) en session ordinaire (AGO),
avaient adopté à l’unanimité les bilans
moral et financier de l'exercice 2024.
Walid Sadi avait été élu le 21 septembre

2023 président de la Fédération algérienne
de football (FAF) pour le reste du mandat
olympique 2021-2024, en remplacement
de Djahid Zefizef, démissionnaire.

La liste de la nouvelle composante
de la FAF :

Walid Sadi : Président
Nacer Chareb : Vice-président
Mesloug Mohamed Al Amine : Vice-
président
Ahmed kharchi : Membre
redouane Negadi : Membre
Lahcen Tombouktou : Membre

Imad Amissi : Membre
Fodhil Megharia : Membre
Hacene Ghoula : Membre
Nedjma Derradji : Membre
Nesrine Guettai : Membre
Adel Bendif : Membre
Adjal Touil : Membre suppléant
Djamil Ould Amar : Membre suppléant
Ali Melik : Membre suppléant
Abdellah Mohamed Habarka :
Membre suppléant
Mohamed Amine Bachir : Membre sup-
pléant.

CAN-2026 
FÉMININE/ALGÉRIE-
SOUDAN DU SUD: 
La sélection

nationale boucle
sa préparation 

La sélection nationale féminine de foot-
ball a bouclé, lundi en soirée au Centre
technique national de Sidi Moussa, sa
préparation pour son match face à son
homologue du Soudan du Sud, prévue,
mardi au stade Mustapha-Tchaker de
Blida (19h00), pour le compte du premier
tour des éliminatoires de la 16e Coupe
d'Afrique des nations CAN-2026. La
dernière séance qui s'est déroulée dans
une ambiance studieuse et appliquée, a
permis au staff technique de mettre l’ac-
cent sur les ajustements tactiques afin
d’affiner les derniers réglages avant cette
rencontre. Sur le plan de l’arbitrage, la
rencontre sera dirigée par un trio sud-
africain avec à sa tête Nonjabulo Ndlela,
assistée par Nandipha Menze et Maneo
Evodia Tau. La quatrième arbitre est
angolaise, Tania Duarte. Pour cette con-
frontation, les Vertes évolueront en blanc,
tandis que les joueuses sud-soudanaises
joueront en vert.
Les coéquipières d'Allouache se sont dits
prêtes à réitérer la performance du match
aller (0-5) et valider leur qualification
pour le tour suivant. Quasiment qualifiée,
l'équipe algérienne affrontera au 2e et
dernier tour qualificatif, l'équipe du
Cameroun, quart de finalise lors de la
dernière édition. Le match aller se jouera
à domicile. Les deux manches sont pro-
grammées entre le 20 et le 28 octobre
2025.

Le défenseur algérien Ramy Bensebaïni,
désormais plus à l’aise avec son club alle-
mand Borussia Dortmund, revient sur ses
expériences récentes et ses ambitions, tant
avec son club qu'avec la sélection nationale.
Dans une interview accordée au site officiel
de son club, Bensebaïni dresse un bilan de sa
première saison à Dortmund et évoque ses
objectifs pour la suite.

Un début difficile, mais une
progression continue

Après une saison d'adaptation difficile,
Bensebaïni semble désormais avoir trouvé

son rythme à Dortmund. « Je me sens plus
à l’aise », a-t-il avoué, en expliquant que
son premier exercice avec le club alle-
mand a été marqué par des défis person-
nels et collectifs. Arrivé dans un nou-
veau club, entouré de nouveaux sup-
porters et confronté à des attentes
élevées, le défenseur a dû faire face
à des pressions qu’il n’avait pas ren-
contrées auparavant. Malgré ces dif-

ficultés initiales, Bensebaïni se
montre confiant pour l'avenir. «

Je m’améliore de plus en plus
», a-t-il assuré, soulignant

ses progrès continus sur le
terrain. Sa détermination

à donner le meilleur de
lui-même reste
intacte : « Je fais de

mon mieux et j’es-
saie d’aider

l’équipe autant
que je peux. »
Pour l’instant,

les résultats semblent lui donner raison, car
le défenseur algérien se sent en pleine forme
et espère que cette dynamique positive per-
durera. La clé de son adaptation réussie sem-
ble être une confiance en ses capacités, mais
aussi une approche collective de son rôle. «
J’ai confiance en mes capacités, je veux être
un membre important de l’équipe », a-t-il
précisé. Bensebaïni insiste également sur son
désir de contribuer à la fois en défense et en
attaque, un équilibre qu’il recherche afin
d’être encore plus utile à son équipe.

Une fierté de jouer pour l’Algérie
Si sa situation à Dortmund semble s’amélior-
er, Bensebaïni n’oublie pas ses racines.
L’équipe nationale d’Algérie, pour laquelle il
a toujours rêvé de jouer, reste une source de
fierté. « Jouer pour l’équipe nationale est
quelque chose dont je suis très fier », a-t-il
confié, revenant sur les sacrifices qu’il a dû
faire pour atteindre cet objectif. La détermi-
nation et l’engagement du défenseur sur et
en dehors du terrain témoignent de son pro-
fond attachement à son pays et à sa sélection.
L’Algérie, qui a marqué son histoire avec la
victoire en Coupe d’Afrique des nations
(CAN) 2019, reste un souvenir précieux
pour Bensebaïni. « C’était incroyable », a-t-
il rappelé en évoquant cette victoire his-
torique. La CAN 2019, remportée en Égypte,
représente un moment phare pour les joueurs
algériens, et Bensebaini, membre clé de cette
équipe, garde en mémoire cette aventure
comme un tournant majeur de sa carrière. «
C’est un souvenir qui restera gravé dans ma
mémoire à jamais », a-t-il ajouté, soulignant
l’unité et la force du groupe à l’époque.

Une victoire
inoubliable et un groupe 

soudé
Pour Bensebaïni, le succès en 2019 n’a pas
été le fruit du hasard, mais d’un travail
acharné et d’une cohésion exceptionnelle au
sein de l’équipe. « Nous avions un groupe
très fort, à la fois sur et en dehors du terrain
», a-t-il rappelé.  Les relations entre les
joueurs, unis par une même ambition, ont
joué un rôle clé dans cette victoire his-
torique. Le sentiment de solidarité et de
détermination était palpable, et Bensebaïni
n’hésite pas à souligner l’état d’esprit de
l’équipe. « Nous savions que nous allions
gagner », a-t-il déclaré, reflétant la confiance
collective qui régnait au sein de la sélection.
Une conviction partagée par tous les mem-
bres de l’équipe, des titulaires aux rem-
plaçants, et qui a permis à l’Algérie de
décrocher le titre continental.

Un avenir prometteur
En somme, Ramy Bensebaïni est aujour-
d’hui un joueur épanoui, à la fois sur le plan
individuel et collectif. Sa progression à
Dortmund et son engagement avec la sélec-
tion algérienne témoignent de son désir con-
stant de s'améliorer et de donner le meilleur
de lui-même, que ce soit en club ou en
équipe nationale. Avec un parcours déjà
riche en succès, notamment grâce à la vic-
toire en CAN 2019, Bensebaini semble prêt
à relever de nouveaux défis et à continuer
d’ajouter des pages glorieuses à son histoire.
Quant à son avenir à Dortmund, la confiance
qu’il affiche laisse présager de belles choses,
tant pour lui que pour l’équipe.

Ramy Bensebaïni : Confort retrouvé à Dortmund 
et fierté d’être en équipe nationale
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C ela en dit long sur la volonté
affirmée d’Alger et de Madrid
d’aller de l‘avant dans l‘amélio-

ration de leurs relations en leur don-
nant une nouvelle dynamique. Pour
certains observateurs c’est quelque
part une nouvelle ère qui s’amorce
dans cette relation qui, dans un passé
tout récent,  a été  trop tumultueuse.
En somme, c’est une nouvelle éclair-
cie dans les relations entre l‘Algérie et
l’Espagne  et certains vont jusqu’à
dire, à juste titre  d’ailleurs,  que la
crise qui a  caractérisé cette relation
fait désormais partie du passé tant les
deux pays étaient au bord de la rupture
il y’a à peine deux années de cela.
Deux faits attestent de ce renouveau :
l’entretien entre les chefs de la diplo-
matie des deux pays ainsi que la visite
effectuée par le ministre algérien de
l’Intérieur en Espagne. En effet, il y’a
quelques jours seulement, en marge
d’une  conférence internationale tenue
à Johannesburg en Afrique du Sud,
Ahmed Attaf, le ministre algérien des
Affaires étrangères a rencontré son
homologue espagnol. Une rencontre
qui a permis certainement de tracer les
contours de cette nouvelle ère dans la
relation bilatérale. Tout a été passé en
revue lors de cette rencontre en vue
d’aplanir les divergences et de rap-
procher les points de vue. La  contri-
bution efficace de l’Algérie à la
libération en janvier dernier du ressor-
tissant espagnol, Navaro Canada a été
comme un point de départ et cette
action, a, d’ailleurs, été salué en son
temps par l’Espagne, et le chef de la
diplomatie espagnole a réitéré ses
remerciements lors de son entrevue
avec Ahmed Attaf. «Le ministre
espagnol a réitéré ses remerciements
aux autorités algériennes pour leur
contribution efficace à la libération
du ressortissant espagnol, Navaro

Canada Joaquim, en janvier dernier,
mettant en avant le soutien de son
pays au rôle de l'Algérie dans le ren-
forcement de la stabilité et la promo-
tion du développement dans la région
sahélo-saharienne», a indiqué un
communiqué du ministère des AE ;.
Les deux ministres ont abordé les
développements au Moyen-Orient,
plus particulièrement en Palestine
occupée. Ils ont ainsi relevé l’im-
périeuse nécessité de redoubler les
efforts internationaux «visant à par-
venir à un règlement équitable et
définitif du conflit au Moyen-Orient
dans le cadre de la solution à deux
Etats». Sur le plan bilatéral, les deux
ministres ont souligné l’importance
des relations bilatérales en insistant
sur «le renforcement de la confiance
mutuelle» à même de hisser la
coopération entre les deux pays à des
niveaux supérieurs. Par ailleurs un

autre ministre algérien, celui de
l’Intérieur en l’occurrence, a effectué
ces derniers jours une visite en
Espagne, invité par son homologue
espagnol, Brahim Merad  était accom-
pagné par  le directeur général de la
Sûreté nationale, 
M. Ali Bedoui, et le directeur général
de la Protection civile, M. Boualem
Boughelaf. A n’en point douter, cette
visite a permis de renforcer la
coopération entre les deux pays. Le
contexte de cette revitalisation des
relations bilatérales entre les deux
pays intervient dans un contexte mar-
qué par la crise qui secoue les rela-
tions de  l’Algérie avec la France.
Sans doute que la France suit de très
près cette tournure et ce pays ne man-
quera pas d’interpréter les messages et
d’en tirer peut être les conclusions qui
s’imposent. 

k.H.

RELATIONS ALGERO- ESPAGNOLES 

La page de la crise tournée
DÉSINFORMATION : 
Le ministère 

de la Défense
appelle 

à la vigilance
Le ministère de la Défense
nationale a lancé un appel à
la prudence face aux infor-
mations circulant sur les
réseaux sociaux, soulignant
la nécessité de vérifier les
sources avant de les dif-
fuser. Dans une vidéo
partagée sur sa page offi-
cielle Facebook, le min-
istère a averti que l’Algérie
se trouve confrontée à des
campagnes médiatiques
agressives sans précédent.
Il a souligné que la vigi-
lance et la vérification des
faits constituent les
meilleures réponses pour
contrer la désinformation,
qui est souvent utilisée par
les ennemis de la nation.
« La conscience collective
des Algériens face à ce
phénomène, qui menace
notre unité, notre sécurité
et notre stabilité, est notre
défense la plus forte », a
affirmé le ministère. Il a
également insisté sur l’im-
portance de faire preuve de
discernement avant de
partager toute information
sur les réseaux sociaux.
Le ministère a rappelé qu'il
est crucial de ne pas par-
ticiper à la propagation de
fausses informations,
notamment celles qui visent
à déstabiliser le pays. Pour
protéger l’unité nationale, il
a souligné qu'une gestion
responsable de la consom-
mation et de la diffusion de
l'information est essentielle
pour contrecarrer toute ten-
tative de division au sein de
l’Algérie.

r.N.

RENCONTRE BILATÉRALE À GENÈVE :

Lounès Magramane renforce les liens avec le CICR
Le Secrétaire général (SG) du min-
istère des Affaires étrangères, de la
Communauté nationale à l'étranger et
des Affaires africaines, Lounès
Magramane, s'est entretenu avec le
vice-président du Comité internation-
al de la Croix-rouge (CICR), Gilles
Carbonnier, et ce dans le cadre de la
poursuite de ses rencontres bilatérales
en marge de sa participation au
Segment de haut niveau de la 58e ses-
sion du Conseil des droits de
l'Homme à Genève du 24 au 26 févri-
er 2025, a indiqué mardi un commu-
niqué du ministère. Ces entretiens ont
été «l'occasion de mettre en avant les

relations solides et privilégiées entre
l'Algérie et le CICR, et de réitérer
l'engagement ferme et constant de
l'Algérie au Droit international
humanitaire (DIH)».
La rencontre a également permis
d'évoquer «les moyens permettant de
renforcer les relations entre les deux
parties, outre la possibilité de pour-
suivre la concertation sur nombre de
foyers de crises où est présente
l'Organisation, notamment les terri-
toires palestiniens occupés et les dif-
férents conflits dans le continent
africain», conclut le communiqué.

r.N.

Au moment où les relations de l ‘Algérie avec la France traversent de fortes zones de
turbulences à cause de l ‘attitude et les  déclarations de certains politiciens de l’Hexagone,

c’est loin d’être le cas avec un autre pays européen : l ‘Espagne. En effet avec ce dernier pays
on assiste plutôt à un certain regain dans les échanges entre les hauts responsables 

des deux pays.
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C
e rassemblement, qui se
déroule dans le cadre
d'un processus de tran-
sition après la chute du
régime de Bachar al-

Assad, vise à poser les bases d'une
nouvelle ère pour le pays dévasté par
plus d'une décennie de guerre civile.

Un appel à la sagesse 
et à l'unité nationale

Dans son discours inaugural, Ahmed
al-Cha'ar a souligné l'importance de
parvenir à un consensus national sur
le futur de la Syrie, appelant les par-
ticipants à un dialogue respectueux et
constructif. Le président a insisté sur
la nécessité de renforcer l'unité du
pays, tout en excluant toute forme de
division territoriale ou de système
politique étranger qui ne tiendrait pas
compte des réalités internes. « Il est
essentiel de ne pas tomber dans le
piège d’importer des systèmes
incompatibles avec notre situation »,
a-t-il précisé. Le président a ajouté
que la Syrie doit construire un sys-
tème national capable de répondre
aux aspirations du peuple syrien et de
garantir une transition juste et équita-
ble.

La révolution de 2011 : 
un tournant historique

La révolution syrienne de 2011, qui a
donné naissance à des mouvements
de contestation à l'égard du régime
de Bachar al-Assad, a été qualifiée
par le président d'« événement histo-
rique ». Pour lui, cette révolte popu-
laire a permis de sauver la Syrie
d'une disparition certaine, après une
décennie de destruction systématique
de son infrastructure économique, de
ses services publics et de ses capaci-
tés de développement. « Ce qui s'est
passé en 2011 a été décisif. Si cette
révolution n'avait pas eu lieu, la
Syrie serait aujourd'hui un champ de
ruines, sans espoir de renouveau »,
a-t-il ajouté. La conférence a égale-
ment abordé la question de la justice
transitionnelle, un principe fonda-
mental pour réparer les torts du passé

et permettre aux Syriens de se récon-
cilier avec leur histoire. Le président
a annoncé la création d'une commis-
sion dédiée à la mise en place de
mécanismes de justice transition-
nelle, une étape clé pour permettre au
pays de se reconstruire sur des bases
solides et équitables.

Un appel aux groupes 
kurdes et aux factions 

révolutionnaires
L'un des moments forts de ce dis-
cours a été l'appel du président al-
Cha'ar aux groupes armés contrôlant
certaines régions du pays, en particu-
lier les forces kurdes du PKK, qui
détiennent une grande partie de l'est
de la Syrie, et certaines factions révo-
lutionnaires dans le sud du pays.
Alors que la Syrie tente de se recons-
truire et de former un gouvernement
d'unité nationale, ces groupes ont
refusé de rejoindre le nouveau minis-
tère de la Défense syrien.
Le président a souligné que l'unité
militaire est un élément essentiel
pour la stabilité du pays et que toutes
les armes doivent être sous le
contrôle de l'État. « L'unité des armes

et leur concentration entre les mains
de l'État n'est pas un luxe, mais un
devoir et une nécessité pour l'avenir
de la Syrie », a-t-il insisté. Ce mes-
sage a pour objectif de montrer que le
gouvernement syrien cherche à rega-
gner le contrôle total sur le territoire
national et à éviter toute forme de
fragmentation qui pourrait compro-
mettre la reconstruction et la réconci-
liation nationale.

Une transition délicate
Le dialogue national syrien constitue
une étape cruciale dans un processus
qui s'annonce complexe et semé
d'embûches. Alors que le pays est
profondément divisé, avec des inté-
rêts locaux et internationaux souvent
contradictoires, cette conférence
représente un premier pas vers la
réconciliation. Toutefois, de nom-
breux défis restent à surmonter,
notamment la question des réfugiés,
la reconstruction économique, et la
gestion des zones sous contrôle de
forces étrangères.
Les observateurs internationaux se
montrent prudents, soulignant que
des tensions existent encore entre les

différentes factions, mais la confé-
rence a offert un espace pour des dis-
cussions ouvertes et franches, ce qui
pourrait être le début d'une nouvelle
phase pour la Syrie.

Un avenir incertain 
mais plein d'espoir

En conclusion, bien que l'avenir de la
Syrie reste incertain, l'ouverture de
cette conférence de dialogue national
donne un signe d'espoir aux Syriens
et au monde entier. Si le chemin reste
semé d'embûches, il est évident que
la Syrie cherche à tourner une page
douloureuse de son histoire et à réin-
venter un modèle politique plus
inclusif et plus stable.
Avec un message de paix et de récon-
ciliation, et en appelant à la responsa-
bilité collective de tous les acteurs
syriens, le président Ahmed al-Cha'ar
cherche à tracer une voie vers un ave-
nir où la Syrie pourrait enfin retrou-
ver sa place parmi les nations du
monde. Toutefois, seule la concréti-
sation de ces engagements pourra
confirmer si ce dialogue marque
effectivement le début d'une ère nou-
velle ou s'il reste un vœu pieux.

LE PRÉSIDENT SYRIEN INAUGURE LE DIALOGUE NATIONAL

Une nouvelle étape 
pour l'avenir de la Syrie

Le 25 février 2025, le président syrien Ahmed al-Cha'ar 
a inauguré un événement historique : le premier grand 
« Dialogue national syrien », une conférence qui réunit
des personnalités politiques et civiles de toutes les

régions de la Syrie. 
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L e business du web ne cesse d’enreg-
istrer des performances. Selon le
président du GAAN (groupement

algérien des acteurs du numérique)
Abdelouahab Gaoua « la taille du marché
du commerce électronique qui dépasse les
1,5 milliard de dollars s’inscrit dans le
sillage de l’accroissement du parc de l’e-
paiement qui avoisine les 18 millions de
cartes ». Ce responsable a déclaré en
marge du salon du commerce électronique
à Oran, a estimé que « le commerce élec-
tronique présente des avantages actuelle-
ment grâce aux sites et des services de
livraison qui ont connu une explosion
notable ces dernières années ». C’est
l’indice même de la transformation
numérique qui enregistre un bond notable
dans les transactions commerciales. Avec
l’arrivée de nouveaux entrants comme les
start-up et les PME, le secteur a été boost-
ée notamment par le nombre grandissant
des abonnés d’Internet avec 43 millions et
de téléphonie mobile ainsi que les déten-
teurs de comptes bancaires tous types
confondus estimés à 35 millions de clients
dont 12 millions de titulaires de la carte
Eddahabia. D’où l’évolution d’un marché
qui était à peine de 13,7% en 2019 alors
que les projections tablent sur 24% en
2026 de son taux de marché global. Ce qui
explique que ce marché est dans une per-
spective prometteuse grâce notamment à
la floraison des business marketeurs sur
presque toutes les activités commerciales.
Tout se vend ou presque par des sites
marchands sur la toile où le domaine DZ
offre maintenant plus de choix, soutenu
par des applications du portefeuille en
ligne ou (E-Wallet). Ces derniers, qu'ils
soient dans les services bancaires, entre-
prises et investisseurs ont investi la toile
avec des opportunités qui intéressent tous
les usagers et consommateurs. Les

entrants du marché de vente en ligne ont
été stimulés par des acteurs étrangers dont
le chinois Ali Baba, l’américain Amazon
sans empêcher des plates-formes comme
Jumia et Oued kniss de marquer leur

présence grâce aux techniques de vente en
ligne. L’autre avantage dans ce domaine
est « l’inclusion financière qui permet aux
entreprises d’accéder aux nouveaux
marchés ». Ces derniers, qui comptent

désormais le transport, les banques, l’im-
mobilier et les assurances, vont contribuer
à l’élargissement de ces segments impor-
tants de l’économie nationale. 

F.A.

LE COMMERCE ÉLECTRONIQUE GAGNE DU TERRAIN

Un marché de 1,5 milliard de dollars

TOUT EST ENFIN PRÊT POUR ACCUEILLIR LE MOIS DE RAMADHAN À ALGER

Pas le moindre détail n'a été laissé 
au hasard !

RAMADHAN:

Les horaires
de travail dans

les institutions et
administrations
publiques fixés

Les horaires de travail applicables dans
les institutions et administrations
publiques seront modifiés à l'occasion
du mois sacré de Ramadhan, indique la
Direction générale de la Fonction
publique et de la Réforme administrative
dans un communiqué.
Pour les wilayas du Sud, à savoir Adrar,
Tamanrasset, Illizi, Tindouf, Béchar,
Ouargla, Ghardaïa, Laghouat, Biskra, El
Oued, Timimoun, Bordj Badji Mokhtar,
Ouled Djellal, Béni Abbes, In Salah, In
Guezzam, Touggourt, Djanet, El
M'Ghaier et El Meniaa, les horaires de
travail sont fixés de 8h00 à 15h00 du
dimanche au jeudi.
Pour les autres wilayas, les horaires sont
fixés de 8h30 à 15h30, ajoute la même
source, soulignant que les horaires
habituels de travail reprendront après la
fête de l'Aïd El Fitr.

PAR : IDIR AMMOUR

Pas le moindre détail n'a été laissé au
hasard, ont affirmé les directions relevant
de la wilaya d'Alger,  soulignant la mobil-
isation de tous les moyens humains et
matériels pour la réussite de ce mois
sacré. En effet, les aires de ce mois béni
se sont déjà installées dans la wilaya
d'Alger à l’instar des autres régions du
pays où les préparatifs sont presque
achevés. Pas le moindre détail n'a été lais-
sé au hasard,  dans cette vaste opération
de mise en place de tous les moyens pour
assurer un mois de Ramadhan paisible
pour le citoyen, le consommateur en par-
ticulier.  Même s'il s'agit de gestes clas-
siques, ces derniers se sont ancrés dans
les habitudes de la wilaya d'Alger, en tra-
ditions, traduisant l'intérêt que portent les
pouvoirs publics aux citoyens. Les
autorités locales, imprégnées de cet état
d'esprit, ont doublé d'efforts pour procur-
er le climat propice pour un jeûne pieux
et serein. C’est ce qu’ont affirmé les
directeurs relevant de la wilaya d'Alger,
lors d'une rencontre avec la presse, la
directrice de l'action sociale et de solidar-
ité d'Alger (DASS), Mme Mokhtaria
Dassi, a souligné qu'un montant de 490
millions DA a été alloué à l'opération de
solidarité durant le mois sacré.  
Elle a affirmé, en outre, qu'une caravane
de solidarité devant sillonner les dif-
férentes communes de la wilaya pour dis-
tribuer des colis alimentaires aux nécessi-
teux, soulignant que le colis contient plus
de 31 produits.  De son côté, le directeur

de la Poste et des télécommunications de
la wilaya d'Alger, Ahmed Sami Belhamel
a indiqué qu'une série de mesures ont été
prises pour assurer une meilleure prise en
charge des clients, notamment en aug-
mentant le nombre de bureaux de poste
qui atteindront, au début du Ramadhan,
275 bureaux avec plus de 238 distribu-
teurs automatiques dans la wilaya
d'Alger.  Une cellule de veille a égale-
ment été mise en place pour assurer la liq-
uidité financière, a-t-il ajouté, annonçant
l'ouverture des bureaux de poste durant la
journée du vendredi 28 février de 8h00 à
12h00, afin de permettre aux citoyens de
s'approvisionner avant le début du mois
sacré.   Le directeur général de l'établisse-
ment de nettoiement de la wilaya d'Alger
Netcom Ahmed Belaalia a indiqué que
son entreprise a arrêté «un programme
spécial» à l'occasion de ce mois sacré, en
coordination avec les gestionnaires des
structures publiques. 
Un cadre gestionnaire de l’Extranet,
Mourad Laimeche a souligné de son côté
qu'«un programme spécial» a été arrêté
en prévision du Ramadhan mobilisant 6
000 travailleurs et plus de 90 chauffeurs
de poids lourds.  Le directeur des Affaires
religieuses et des Wakfs de la wilaya
d'Alger, Ali Alia a indiqué, pour sa part,
que la Direction avait élaboré un «pro-
gramme diversifié» à l'occasion du mois
de Ramadhan, qui prévoit des concours
religieux, l'ouverture de salles de prière
au niveau des différentes circonscriptions
pour la prière de Tarawih, et autres
mesures.   Dans le domaine des trans-

ports, le chef de service à la direction des
Transports de la wilaya d'Alger, Hocine
Amrane, a également indiqué que la
direction a mis en place un «programme
spécial» pour le mois sacré, en coordina-
tion avec les gestionnaires des structures
publiques, notamment le métro, le
tramway et les téléphériques d'Alger,
l'Établissement public de transport urbain
et suburbain d'Alger (Etusa), le secteur
privé et la Société nationale des trans-
ports ferroviaires (SNTF), avec des
horaires adaptés aux besoins des
citoyens, matinée le matin comme le soir.
Le responsable du service exploitation et
contrôle à l'Etablissement de gestion des
abattoirs, de la poissonnerie et des
marchés de gros de fruits et légumes a
affirmé, de son côté, que toutes les dispo-
sitions avaient été prises pour assurer
l'approvisionnement des citoyens en ces
produits.  De son côté, le chef de bureau
de communication de la Sûreté de la
wilaya d'Alger, le commissaire de police
Amir Chergui, a indiqué qu'un plan sécu-
ritaire avait été mis en place pour garantir
la quiétude et la sécurité des citoyens
durant ce mois sacré, et pour sécuriser les
diverses manifestations culturelles. Dans
le même sillage, le directeur des activités
culturelles de la wilaya d'Alger, Atef
Oulmi, a précisé que des soirées artis-
tiques seront organisées pour personnes
âgées et les centres dédiés à l'enfance
assistée tout au long du mois de
Ramadhan, ainsi que des soirées artis-
tiques dans les places publiques.

i.A.

Le marché du commerce digital devient de plus attrayant. Il pèse aujourd’hui près de 1,5 milliard 
de dollars en chiffres d’affaires et le nombre de sites a augmenté de 118% selon un bilan 

du groupement national des acteurs numériques.
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Le Conseil de sécurité devait
tenir hier une réunion
mensuelle d'information et
des consultations à huis clos
sur la situation en Palestine.

La Coordonnatrice spéciale pour
le processus de paix au Moyen-
Orient par intérim, Sigrid

Kaag, devait faire un exposé lors de
cette réunion pendant laquelle les
membres du Conseil de sécurité
devraient notamment souligner l'im-
portance de la mise en œuvre com-
plète et effective de l'accord de ces-
sez-le-feu à Ghaza.
La situation en Cisjordanie où les
forces d'occupation sionistes ont pris
d'assaut la ville de Jénine faisant 51
martyrs, dont sept enfants, selon le
Bureau de la coordination des affaires
humanitaires de l'Onu (Ocha), devrait
également être évoquée.
Lors de son agression contre Jénine,
les forces d'occupation ont détruit des
bâtiments résidentiels et des infra-
structures essentielles, notamment
des systèmes d'eau et d'assainisse-
ment, provoquant le déplacement de
40.000 Palestiniens dans ce qui est
devenu la plus longue opération mili-
taire sioniste en Cisjordanie depuis le
début des années 2000.
Au cours de consultations à huis clos

tenues le 4 février, Sigrid Kaag avait
informé les membres du Conseil de
sécurité de la situation en Cisjordanie
et exprimé son inquiétude quant au
fait que les tactiques militaires de
l'entité sioniste dans cette région res-
semblaient de plus en plus à celles
qu'il a utilisées dans son agression
génocidaire contre la bande de Ghaza.
Durant la réunion de ce mardi, elle
devrait informer les membres du
Conseil de la situation de l'Office de
secours et de travaux des Nations

unies pour les réfugiés de Palestine
dans le Proche-Orient (Unrwa).
Le 18 février, le commissaire général
de l'Unrwa, Philippe Lazzarini, avait
déclaré que les forces d'occupation
sionistes étaient entrées de force dans
un centre de formation de l'Unrwa à
El Qods-Est et avaient ordonné son
évacuation ainsi que la fermeture de
trois écoles de l'agence onusienne
dans la ville.
Les membres du Conseil de sécurité
exprimeraient à l'occasion de la réu-

nion de mardi leur inquiétude face à
toute violation des locaux de l'Onu et
appelleraient I'entité sioniste à respec-
ter ses obligations légales concernant
les privilèges et immunités de l'Onu.
De manière plus générale, plusieurs
intervenants devraient souligner l'im-
portance d'identifier un modèle de
gouvernance à long terme pour les
territoires palestiniens occupés qui
soutienne la viabilité d'une solution à
deux Etats.

RÉUNION DU CONSEIL DE SÉCURITÉ SUR LA SITUATION EN PALESTINE 

Focus sur Ghaza et la Cisjordanie

Minée par l’influence de l’argent sale
et les lobbies, la scène politique maro-
caine est réduite à un marché d’inté-
rêts où  des partis se vendent au plus
offrant et les élections se jouent sur
des allégeances financières plutôt que
sur des programmes. Pendant ce
temps, le Makhzen cautionne par son
silence, écartant intellectuels et jeunes
au profit d’opportunistes, ancrant
ainsi un climat de résignation et de
défiance citoyenne.
Face à ce blocage et à l’effritement de
la confiance citoyenne dans le proces-
sus politique, Rachid Hamouni, prési-
dent du groupe parlementaire du Parti
du progrès et du socialisme (PPS),
déplore la disparition progressive de
la classe moyenne, autrefois porteuse
de l’idéal démocratique, aujourd’hui
absorbée par la lutte quotidienne pour
sa survie économique.
Dans un article intitulé "Réflexions
sur la situation politique actuelle",
Hamouni s’interroge sur la responsa-
bilité collective face à la dérive du
paysage politique et sur la capacité
des citoyens à s’engager dans un cli-
mat marqué par la désillusion. Il
dénonce l’écart croissant entre les dis-
cours et les pratiques des acteurs poli-
tiques, et remet en cause la conformité
des institutions gouvernementales et
législatives avec l’esprit de la
Constitution de 2011.

Il souligne également les difficultés
rencontrées par les jeunes entrepre-
neurs dans un climat économique hos-
tile, tandis que d’autres, issus de la
sphère des affaires douteuses, inves-
tissent le champ politique pour renfor-
cer leur influence et accroître leur for-
tune via des positions de pouvoir.
Parallèlement, les plus démunis paient
le prix de leur dignité, certains cédant
aux pratiques électorales corrompues,
alimentant ainsi un cercle vicieux

d’exploitation et de misère organi-
sée.     
Les intellectuels et militants sont mar-
ginalisés, convaincus de l’inutilité de
leur engagement après des années de
désillusions et de répression.
Hamouni appelle à une refonte du dis-
cours politique, dénonçant une rhéto-
rique gouvernementale déconnectée
de la réalité sociale et des partis obsé-
dés par la quête du pouvoir au détri-
ment de leur identité et de leurs

valeurs. Il critique la transformation
du Parlement en théâtre de la suren-
chère et du spectacle, au lieu d’un
espace de débat sérieux et constructif.
En conclusion, Hamouni accuse le
système de favoriser l’emprise de l’ar-
gent sale sur les institutions poli-
tiques, transformant le jeu  démocra-
tique en simple façade au service
d’une élite corrompue, au détriment
des citoyens de plus en plus margina-
lisés et privés de perspectives.

UN SOUTIEN À LA RECONSTRUCTION ET À LA STABILITÉ 

L'UE lève des sanctions sur la Syrie

MAROC 

La classe politique entre l’emprise de l’argent sale 
et la complicité du Makhzen 

le Conseil de l'Union européenne a annoncé, lundi, une
mesure significative visant à suspendre plusieurs sanctions
économiques qui touchaient la Syrie, marquant ainsi un
tournant dans les relations entre l'UE et le pays du Moyen-
Orient. Cette décision s'inscrit dans un effort plus large
pour soutenir la transition politique en Syrie, encourager
une reprise économique rapide et favoriser la reconstruc-
tion et la stabilité à long terme. Le Conseil a déclaré que
l’objectif principal de cette décision est de faciliter les
échanges avec la Syrie dans des secteurs clés, tels que
l’énergie et les transports, en permettant des transactions
financières et bancaires indispensables aux activités éco-
nomiques et humanitaires. En particulier, les sanctions qui
touchaient les secteurs du pétrole, du gaz et de l'électricité
ont été levées, ouvrant la voie à une coopération accrue
dans ces domaines essentiels.
Un autre aspect de cette décision a été le retrait de quatre
banques syriennes et de la compagnie aérienne Syrian

Arab Airlines de la liste noire des entités soumises au gel
des fonds et à des restrictions économiques. De plus, le
Conseil a assoupli les règles régissant les relations ban-
caires entre les institutions financières syriennes et les
États membres de l'Union européenne, permettant ainsi
une certaine flexibilité dans les échanges économiques.
Malgré ces progrès, le Conseil de l'Union européenne a
souligné que ces mesures ne signifient pas la fin des sanc-
tions, et que l'UE continuera d’évaluer la situation pour
déterminer si de nouvelles sanctions peuvent être levées à
l'avenir. Cette approche progressive reflète un équilibre
entre soutien à la Syrie dans son processus de reconstruc-
tion et préservation des intérêts géopolitiques de l'Union
européenne dans la région.
Cette évolution des relations entre l'Union européenne et la
Syrie marque une étape importante, mais laisse entrevoir
de nombreux défis sur le long chemin de la stabilité régio-
nale et de la réconciliation politique.
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Le Président-directeur
général de Serport, Mohamed
Karim Eddine Herkati, a
annoncé, hier, que son groupe
a consacré une enveloppe de
29 milliards de DA pour
l'année 2025, afin d'acquérir
de nouveaux équipements
dans le cadre du programme
de modernisation des
infrastructures portuaires,
conformément aux directives
du président de la République.

PAR ROSA CHAOUI

«E n plus des équipements com-
mandés en 2024 et qui sont en
cours de livraison, une

enveloppe de 29 milliards de DA est
dédiée, est dédiée au titre du programme
2025 à l'acquisition de portiques de quais,
de grues, de stackers, de scanners, etc. »,
a précisé M. Herkati lors de son interven-
tion dans l'émission L'invité du jour sur la
chaîne 3 de la Radio algérienne.
Une autre enveloppe, d'un montant de 14
milliards de DA, est affectée à la réhabili-
tation des infrastructures portuaires,
notamment le renforcement des quais et le
dragage des zones côtières des ports, afin
de faciliter l'accostage des navires de
grande taille.
« Les ports concernés par ces travaux
sont ceux d'Alger, avec la réhabilitation
de quatre quais, celui d'Annaba, où un
quai sera renforcé pour assurer la liaison
entre sa partie sud et nord, ainsi que ceux
de Ténès et Ghazaouate, pour le dragage
de leurs abords », a précisé l'invité de la
chaîne 3.

Concernant le port de Djendjen, Serport
prévoit de finaliser la construction du ter-
minal à conteneurs, afin d'augmenter sa
capacité à 2 millions d'EVP (équivalent
vingt pieds) par an et de faire de cette
infrastructure un port hub sur la rive sud
de la Méditerranée.
« Le fonctionnement 24/7 permettra de
réduire les délais de séjour des navires »
Interrogé sur la mise en place du fonction-
nement continu 24/7 des ports, une déci-
sion du président de la République, M.
Herkati a indiqué que ce système permet-
tra une « meilleure exploitation des ports
et une réduction significative des délais
de séjour des navires et des marchandises
dans les zones portuaires ».
Des réunions ont été organisées sous
l’égide du ministre des Transports afin de
mettre en place les mécanismes néces-

saires dans les délais impartis par le prési-
dent de la République. 
« Une cellule de suivi a également été
créée pour assurer une mise en œuvre
optimale des directives et garantir un
traitement continu des navires », a-t-il
précisé.
En plus des investissements consacrés à la
modernisation des ports et au renforce-
ment des moyens humains et matériels,
les responsables des ports misent égale-
ment sur la formation, la numérisation et
une coordination efficace entre les dif-
férents acteurs de la chaîne logistique,
afin de réduire davantage les délais d’at-
tente en rade. Le traitement des informa-
tions en amont permettra, assure M.
Herkati, de planifier l’orientation des
navires vers les ports disponibles.

r.C.

MODERNISATION DES PORTS :

Une enveloppe de
29 milliards de DA allouée
aux équipements en 2025

REPSOL REVIENT EN ALGÉRIE :

Un investissement de 731 millions d'euros 
dans le désert algérien

Le géant espagnol de l'énergie, Repsol,
marque son retour en Algérie avec un
investissement majeur de 731 millions
d'euros, selon une révélation du journal
The Economist. Cette annonce intervient
dans le cadre d’un projet stratégique
visant à exploiter les vastes réserves de
pétrole et de gaz du pays, un investisse-
ment qui pourrait avoir un impact signifi-
catif sur l'industrie énergétique en
Algérie.

Un investissement au cœur 
du désert algérien

Repsol a décidé de concentrer ses efforts
sur deux sites clés dans le désert algérien
: le champ «Reggane Nord» et le «Bloc
405 A». Ces deux projets incluent égale-
ment des licences importantes telles que
«Mellitine», «EMK», et «Ourohod», des
zones qui ont été identifiées comme des
points stratégiques pour l’exploitation de

ressources énergétiques de grande enver-
gure.

Des réserves et un potentiel
de production considérables

L’un des objectifs principaux de ce projet
d'investissement est de récupérer environ
150 millions de barils équivalents pétrole,
ce qui pourrait considérablement aug-
menter la production de l’Algérie en
matière d’énergie. Ce projet représente
une opportunité pour le pays d'exploiter
davantage ses réserves de pétrole et de
gaz, tout en consolidant ses relations avec
des partenaires internationaux comme
Repsol, un acteur majeur de l’industrie
pétrolière mondiale.
Le journal The Economist indique que les
réserves prouvées nettes de ces champs
sont estimées à 13,9 millions de barils
d’ici la fin de l'année 2024. Ce volume
représente environ 89 % du gaz produit

dans le champ de «Reggane», soulignant
l'importance stratégique de cette zone
pour l'approvisionnement énergétique,
tant pour l'Algérie que pour ses parte-
naires étrangers.

Une collaboration renforcée 
pour l'Algérie

Ce retour de Repsol en Algérie est un
signe fort de la volonté du pays de ren-
forcer ses liens avec les grandes entre-
prises internationales dans le secteur de
l'énergie. Après des années de réajuste-
ment dans le secteur pétrolier et gazier,
notamment avec des enjeux politiques et
économiques complexes, cet investisse-
ment est perçu comme un pas positif pour
l’avenir des relations énergétiques entre
l'Algérie et ses partenaires européens.
Pour l’Algérie, cela pourrait également
signifier une amélioration des infrastruc-
tures locales et une création de nouveaux

emplois dans la région du Sahara, où des
projets d’envergure comme celui-ci ont
un impact économique non négligeable.

Un avenir énergétique prometteur
Le retour de Repsol en Algérie pourrait
bien marquer le début d'une nouvelle ère
pour l'industrie énergétique algérienne.
Avec des investissements qui se concen-
trent sur des zones à fort potentiel,
comme le champ de «Reggane», l'Algérie
peut espérer une augmentation de sa pro-
duction de pétrole et de gaz, consolidant
ainsi sa position comme acteur clé sur la
scène énergétique mondiale. Ce projet,
d'une ampleur notable, représente une
opportunité pour l’Algérie de mettre en
valeur ses ressources naturelles et de
maximiser son potentiel de production
tout en renforçant ses partenariats inter-
nationaux dans le secteur stratégique de
l'énergie. r.N.

TRAVAUX PUBLICS: 
Rekhroukh examine 
les opportunités
d'investissement 
avec le président 
du Conseil d'affaires
algéro-américain

Le ministre des Travaux publics et des
Infrastructures de base, Lakhdar
Rekhroukh a reçu le président du
Conseil d'Affaires algéro -américain,
Samy Boukaila, avec lequel il a examiné
les moyens de renforcer la coopération
bilatérale dans le domaine des Travaux
publics et des Infrastructures et d'explor-
er les opportunités d'investissement par
les deux pays, indique, hier, le commu-
niqué du ministère. Lors de cette audi-
ence qui s'est déroulée au siège du min-
istère, à la demande de M. Boukaila,
«les deux parties ont examiné les
moyens de renforcer la coopération
bilatérale dans le domaine des Travaux
publics et des Infrastructures et d'ex-
plorer les opportunités d'investissement
par les deux pays dans ce secteur
stratégique», précise le communiqué.
La rencontre a été marquée par «un
échange fructueux des points de vue sur
les moyens de renforcer la coopération
conjointe, en focalisant sur les grands
projets d'infrastructures, notamment les
routes, les ports et les chemins de fer»,
ajoute la même source. A cette occasion,
le ministre a affirmé que l'Algérie
«avance à pas sûrs vers le développe-
ment de l'infrastructure ferroviaire, à
travers le renforcement et la modernisa-
tion des lignes ferroviaires, en concréti-
sation du programme national d'in-
vestissement dans le réseau ferroviaire,
décidé par Monsieur le président de la
République», rappelant, à cet égard, les
opportunités et les avantages d'in-
vestissement qu'offre l'Algérie aux
investisseurs étrangers. A son tour, le
président du Conseil d'affaires algéro -
américain a exprimé «l'intérêt et la
volonté des entreprises américaines
d'investir dans ce secteur, à la faveur
d'un climat d'investissement favorable, à
même d'ouvrir de larges perspectives
pour l'échange d'expertises et le ren-
forcement des relations économiques
entre les deux pays», conclut le commu-
niqué. r.N.
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Le ministre de l'Hydraulique,
Taha Derbal, a indiqué, lundi,
que l'exploitation complète
des usines de dessalement
d'eau de mer permettra
d'assurer 42% des besoins du
pays en eau potable.

S'exprimant sur les ondes de la
Radio nationale, le ministre a
précisé que l'entrée en service

des cinq nouvelles stations, en sus de
celle déjà opérationnelle, augmenterait
le taux de dépendance sur cette res-
source non conventionnelle de 20%
actuellement à 42%. La réalisation des
usines de dessalement s'inscrit dans le
cadre des instructions du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune,
traduisant "une volonté politique pros-
pective visant à faire face aux défis du
stress hydrique résultant des change-
ments climatiques, et à satisfaire les
besoins croissants induits par le déve-
loppement économique et agricole du
pays". Cette initiative contribuera à
assurer l'approvisionnement en eau
potable des villes côtières et des zones
urbaines situées jusqu'à 150 km du lit-
toral, d'autant plus que cette ressource
n'est pas affectée par les variations
clmatiques. L'augmentation de la part
de l'eau dessalée permettra d'orienter
les ressources hydriques convention-
nelles vers d'autres secteurs, à l'exem-
ple de l'agriculture et du développement
industriel, a-t-il ajouté rappelant que le
taux de remplissage des barrages à
l'échelle nationale est actuellement à
38,40%.
Après la mise en service des stations de
Cap Blanc à Oran et de Fouka à Tipasa,

trois autres stations seront bientôt livrés
à Tighremt (Béjaïa), Cap Djinet
(Boumerdès) et Koudiet Eddraouch
(El-Tarf), avec une capacité de produc-
tion de 300.000 m3/jour chacune, soit
un total de 1,5 million m3/jour. Pour
assurer la maintenance et la durabilité
de ces installations stratégiques, des
filières spécialisées ont été créées au
niveau des universités des instituts, en
coopération avec les différents opéra-
teurs du secteur, selon le ministre. En ce
qui concerne les stations de traitement
des eaux usées, dont l’exploitation
actuelle ne dépasse pas 10%, le minis-
tre a précisé que des travaux sont en
cours pour les doter de systèmes de trai-
tement tertiaire, ce qui permettrait d'at-
teindre un taux de purification maximal
et de renforcer leur utilisation dans l'ir-
rigation agricole. Le ministère vise à
augmenter le taux d'exploitation de ces
structures à 30% d'ici la fin de l'année
en cours. A l'approche du mois de
Rramadhan, le ministre a affirmé que
son secteur a pris des mesures proac-

tives pour répondre à la demande crois-
sante en eau pendant ce mois, en ajus-
tant les horaires de distribution et en
pompant des quantités supplémentaires
des barrages. Par ailleurs, le ministre a
évoqué les "attitudes hostiles" du voisin
de l'Ouest, telles que les tentatives de
drainage systématique du barrage Djorf
Torba à Béchar, et son impact sur l'équi-
libre écologique, soulignant que les
autorités publiques ont pris plusieurs
mesures pour faire face à cette situa-
tion, dont la réalisation du projet de
transfert de Boussir 1 pour alimenter la
wilaya de Béchar en eau, récemment
mis en service avec une capacité de
production de 30.000 m3/jour.
Le projet de transfert de Guatrani
(Béchar), qui assurera 80.000 m3/jour,
devrait être lancé dans les semaines à
venir, a-t-il dit, affirmant que ce projet
est "structural et aussi important que
les usines de dessalement".
Enfin, le ministre a souligné que le bar-
rage Djorf Torba, victime d'un "assè-
chement systématique pendant plu-

sieurs années", s'est rempli en septem-
bre dernier en seulement 48 heures,
recevant plus de 200 millions de m3
d'eau de pluie.

HYDRAULIQUE

42% de l'eau potable seront assurées
par les usines de dessalement 

Le président-directeur général (P.-dg) de
Sonatrach, Rachid Hachichi, a affirmé,
lundi à Hassi Messaoud (Ouargla), que
la réalisation d'une nouvelle raffinerie
de pétrole à Hassi Messaoud, reflétait
l'orientation vers la construction d'une
véritable industrie pétrochimique diver-
sifiée, tel que réaffirmé à maintes occa-
sions par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune.
S'exprimant lors de la pose, par le
Premier ministre, Nadir Larbaoui, de la
première pierre du projet de réalisation
de cette raffinerie, M. Hachichi a indi-
qué que cette dernière « s'inscrit dans le
cadre des efforts visant à valoriser les
ressources en hydrocarbures et traduit
l'engagement constant de Sonatrach à
mettre en œuvre la stratégie de l'Etat
dans le domaine de l'énergie ».
Cette stratégie, poursuit M. Hachichi,
repose, entres autres, sur le renforce-
ment de l'orientation vers la construc-
tion d'une véritable industrie pétrochi-
mique diversifiée, tel que réaffirmé, à

maintes occasions, par le président  de
la République, Abdelmadjid Tebboune.
La réalisation de cette nouvelle raffine-
rie intervient « en réponse aux besoins
en constante augmentation d'année en
année en produits pétroliers, compte
tenu de la dynamique économique que
connaît l'Algérie à travers le lancement
de plusieurs grands projets stratégiques
», a-t-il dit. « Avec une capacité de trai-
tement de 5 millions de tonnes par an de
différents types de carburant, ce projet
figure parmi les projets stratégiques
prometteurs visant à répondre à la
consommation croissante, notamment
en matière de mazout et satisfaire les
besoins du marché local, particulière-
ment au niveau des régions du sud du
pays », a fait savoir le P.-dg de
Sonatrach. L'implantation de la raffine-
rie à proximité des champs pétroliers de
Hassi Messaoud « permettra d'optimi-
ser et d'améliorer la chaîne d'approvi-
sionnement en carburant » pour diffé-
rents secteurs au sud de l'Algérie, « au

lieu du système actuel qui consiste à
satisfaire les besoins de ces secteurs via
la raffinerie de Skikda », a-t-il détaillé,
soulignant que « l'exportation à l'avenir
de l'excédent des produits de cette raffi-
nerie vers les marchés internationaux
fait partie des objectifs de ce projet ».
M. Hachichi a précisé que cette raffine-
rie commencera, dans une première
phase, par la production du mazout à
partir d'octobre 2027, à même « d'aug-
menter les capacités de production
nationales, d'accroître la capacité de
stockage et de réduire les coûts de
transport », en plus « d'alléger la pres-
sion sur les raffineries de Skikda et
d'Arzew ».
Concernant le volet environnemental,
M. Hachichi a ajouté que « grâce à
l'adoption de technologies de pointe
pour équiper la raffinerie, les émissions
de gaz à effet de serre seront réduites, le
volume de déchets sera diminué et un
système de gestion efficace de ces der-
niers sera mis en place ».

INDUSTRIE 
PHARMACEUTIQUE
La compagnie
Qatar Pharma
intéressée par

l'investissement
en Algérie  

Le ministre de l'Industrie pharmaceu-
tique, Ouacim Kouidri, a reçu, lundi à
Alger, une délégation de la compagnie
Qatar Pharma, conduite par le président
de son conseil d'administration, Ahmed
bin Mohammad Al Haie Al Sulaiti, qui a
affiché l'intérêt de la société à investir en
Algérie, indique un communiqué du
ministère. Lors de cette rencontre, tenue
au siège du ministère de l'Industrie phar-
maceutique, le ministre a évoqué avec la
délégation qatarie, les opportunités d'in-
vestissement en Algérie, soulignant l'im-
portance de promouvoir la coopération
entre l'Algérie et le Qatar dans ce secteur
aux niveaux atteints dans d'autres
domaines. Dans ce cadre, le ministre a
mis en avant "la disponibilité de
l'Algérie à établir une coopération avec
le Qatar, pays frère, en matière d'indus-
trie pharmaceutique, en concrétisation
de la forte volonté des dirigeants des
deux pays visant à sceller des partena-
riats réussis", précise le communiqué.
Il a également mis l'accent sur l'impor-
tance d'échanger les expertises et les
connaissances dans le domaine de l'in-
dustrie pharmaceutique, notamment les
médicaments innovants, tout en réflé-
chissant à un partenariat stratégique
avec les opérateurs algériens pour béné-
ficier des différents avantages et incita-
tions garantis par la nouvelle loi sur l'in-
vestissement. De son côté, le président
du conseil d'administration de Qatar
pharma a affiché l'intention de la société
d'investir en Algérie, se disant disposé à
"examiner les opportunités de partena-
riat avec les opérateurs algériens en vue
d'une coopération et d'une complémen-
tarité industrielle dans le domaine de
l'industrie pharmaceutique", conclut le
communiqué.

Hachichi : « La raffinerie de Hassi Messaoud 
reflète l'orientation vers une véritable industrie 

pétrochimique diversifiée »
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La migraine,
douleurs
opératoires,
fibromyalgie,
lombalgie, douleur
chronique... la
douleur revêt
différentes formes,
ce qui rend son
traitement parfois
difficile. 

D es millions de per-
sonnes souffrent
de douleur chro-

nique, selon la Société
française d'étude et de
traitement de la douleur
(SFETD). La douleur
reste un phénomène
complexe, multifacto-

riel, d'expression très
variable d'un patient à
l'autre, ce qui le rend dif-
ficile à prendre en
charge. La douleur chro-
nique est ainsi liée à de
nombreuses pathologies,
comme la polyarthrite
rhumatoïde,  fibromyal-
gie, la sclérose en
plaque, la maladie de
Crohn ou le cancer. Or,
chez de nombreux
patients, les antalgiques
classiques comme l'aspi-
rine, l'ibuprofène et le
paracétamol restent inef-
ficaces. Sans compter
que ces médicaments ne
sont pas anodins pris à
forte dose : le paracéta-
mol est par exemple
toxique pour le foie et
l'aspirine augmente le

risque d'hémorragie de
façon non négligeable.
Ils pourraient même pré-
senter des effets simi-
laires à ceux des pertur-
bateurs endocriniens.
Les antidouleurs de
niveau 2 (dérivés de la
morphine et autres
opioïdes) sont quant à
eux sous le feu de cri-
tiques depuis ces der-
niers mois. Aux États-
Unis, la consommation
d'opioïdes a causé plus
de 300.000 décès par
overdose depuis 2000.
Depuis 2017 en France,
les médicaments conte-
nant de la codéine sont
délivrés uniquement sur
ordonnance, car ils sont
responsables de dépen-
dance physique.

Les plus grands experts en dermatolo-
gie sont actuellement réunis en
congrès à Madrid. L'occasion pour
une équipe de chercheurs d'avancer

que la pollution de l'air pourrait être à
l'origine de perte de cheveux chez les
êtres humains.  
Aujourd'hui, le lien entre la pollution

de l’air et certains cancers ou d'autres
maladies graves est bien établi. Il
n'existe en revanche encore qu'une
quantité limitée de travaux portant sur
les effets de cette pollution sur la peau
ou sur les cheveux. Mais des cher-
cheurs du Future science research cen-
tre en Corée du Sud avancent
aujourd'hui qu'elle pourrait être res-
ponsable de la chute de nos cheveux.
Pour en arriver à cette conclusion, ils
ont étudié des cellules du cuir chevelu
humain que les spécialistes appellent
les cellules dermiques de la papille.
Elles rattachent le follicule à la tête et
contrôlent la croissance du cheveu.
Leurs protéines portent en effet des
ordres de démarrage, d'entretien et de
fin de pousse.  
Les experts estiment que la pollution
de l’air tue environ 4,2 millions de
personnes par an. Des chercheurs se
sont aujourd’hui intéressés à ses effets
sur nos cheveux.  

Des protéines essentielles
touchées

En exposant ces cellules à diverses
concentrations de particules fines, ils
ont découvert que les niveaux de β
caténine, la protéine responsable du
déclenchement de la croissance des
cheveux, chutaient en présence de
PM10 - des particules au diamètre
inférieur à 10 micromètres - et de par-
ticules diesel.
Les niveaux de trois autres protéines
responsables de la croissance des che-
veux et de leur rétention - la cycline
D1, la cycline E et la CDK2 - étaient
également diminués après exposition
aux particules de type PM10 et aux
particules de diesel. Le tout de
manière dépendant du niveau de pol-
lution. Des résultats qui devront toute-
fois être confirmés par des travaux
supplémentaires sur une population
réelle et non sur des cellules en labo-
ratoire.

On trouve aujourd'hui de l'aloe vera
dans les pharmacies sous forme de
compléments alimentaires ou même
de jus frais.  L'aloe vera est le meilleur
ami des transits difficiles. Pour les
colons paresseux, rien de mieux
qu'une hydratation intense des parois
intestinales. Consommer deux cuille-
rées à soupe de jus d'aloe vera quoti-
diennement permet de faciliter le tran-
sit et diminuer les épisodes de consti-
pation. Il se trouve fréquemment sous
forme de bouteille prête à l'emploi
dans les parapharmacies ou magasins
bio. Vous pouvez également le
consommer frais, juste épluché, dans
une salade par exemple. Attention à ne
pas dépasser la dose car vous risque-
riez de vous retrouver avec l'effet
inverse, lui aussi très gênant. 

Un coup de pouce - bien-être -
Quoi de plus désagréable pour com-

mencer les vacances qu'un coup de
soleil ? Heureusement vous avez mis
un tube de gel d'aloe vera dans vos
valises. Vous allez pouvoir apaiser le
feu de la brûlure, régénérer la peau et
l'assouplir en appliquant du gel deux à
trois fois par jour. En ajoutant deux
gouttes d'huile essentielle de lavande,
vous obtiendrez un après-solaire très
efficace et naturel. Les personnes

atteintes de psoriasis voient souvent
leur qualité de vie gâchée à cause des
démangeaisons et tiraillements
constants de la peau. L'application
quotidienne d'aloe vera sur les zones
touchées permet d'assouplir considé-
rablement la peau et ainsi atténue les
sensations douloureuses. 
L'aloe vera est une source d'hydrata-
tion qui peut alimenter toutes les par-

ties de votre corps. D'abord le visage,
en remplaçant l'huile dans la confec-
tion d'une crème l'aloe vera apporte
une hydratation maximale sans effet
gras. C'est le remède miracle des
peaux grasses. Elle joue également un
rôle intéressant contre l'acné en rédui-
sant les inflammations cutanées, qui
vont souvent de pair avec les peaux
grasses. En gel pour le corps, il retend
et protège la peau tout en atténuant les
taches brunes. C'est aussi un excellent
contour des yeux, il suffit de le diluer
avec de l'eau car pur il sera un peu col-
lant et rendra difficile le maquillage.
L'aloe vera vous permet d'être belle
jusqu'à la pointe des cheveux en lut-
tant contre leur chute. En appliquant
un masque à base de gel d'aloe vera
sur votre cuir chevelu, vous resserre-
rez les pores de la racine de vos che-
veux.   

La douleur n’est plus une fatalité

La pollution de l’air nous ferait perdre nos cheveux

Vertus santé, bien-être et beauté de l'aloe vera
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DOSSIER
SOUS LE THÈME « INTÉRÊT DES SOINS DE SUPPORT EN ONCOLOGIE »

La Saposs organise un workshop à l’est du pays 
A l’occasion de la
journée mondiale de
Lutte contre le cancer,
l’Association Waha
solidarité de
Constantine, dirigée par
Zemouli Ahmed, a invité
la Société algérienne de
psycho-oncologie et
soins de support
(Saposs), composée
d’une équipe
pluridisciplinaire de
soignants et soignants
de support pour
présenter un riche
programme scientifique
dédié au corps médical
et patients le 10 février
2025. 
REPORTAGE RÉALISÉ PAR 
OURIDA AIT ALI

C
ette formation avait
comme objectif de mettre
l’accent sur les soins de
support à prodiguer aux
patients afin de les accom-

pagner dans leur parcours de soins, et
ce, depuis l’accueil du patient et de ses
proches, démarches d’explorations de la
maladie, puis son annonce et enfin pen-
dant et après le traitement, comme le
précisera la co-dirigeante de la Saposs,
Mme Oukkal Fettouchi Zina. A cet effet,
sept communications ont été présentées
relatives à différentes thématiques et
étapes de soins. 

La Professeure Samia Difi, oncologue
médicale à l’EHS Pierre et Marie-Curie
(Alger), vice-présidente de la Saposs,
première conférencière à intervenir par
Google meet avec une communication
intitulée « L’épidémiologie des cancers
et intérêt de la prévention ». Il est à
noter que les cancers, toutes localisa-
tions confondues, sont en progression
surtout celui du sein qui est, en outre,
prédominant de par le monde et notre
pays ne fait pas exception. Cette pro-
gression est due, entre autres, au chan-
gement de mode de vie, du tabagisme,
de la consommation d’aliments transfor-
més, de l’obésité, du manque d’activité
physique, de la pollution... expliquera la
conférencière. Ainsi, on ne le dira
jamais assez : la prévention et la lutte

contre ces facteurs de risque demeurent
les seuls moyens de diminuer la surve-
nue de ces pathologies cancéreuses. 

La Professeure Dehbia Ourrad, anes-
thésiste-réanimatrice, responsable de
l’unité anti-douleur au CHU Beni
Messous et vice-présidente de la Saposs,
a communiqué sur « la prise en charge
de la douleur liée au cancer » d’où l’in-
térêt, dira-t-elle, des soins de support
afin d’offrir un accompagnement idoine
au patient et d’atténuer un tant soit peu
sa douleur physique et morale, notam-

ment lors des cures de chimiothérapie et
radiothérapie. 

Z. Oukkal Fettouchi, onco-psycho-
logue major à l’EHS Pierre et-Curie et
vice-présidente co-dirigeante de la
Saposs, enchaînera avec une communi-
cation mettant en exergue l'importance
d’accompagner le patient dans son par-
cours de soins ainsi que de l’intérêt de
généraliser les soins de support au sein
des centres de lutte anti-cancer ; en l’oc-
currence, c’est l’objectif de base de la
Saposs. En effet, aujourd’hui, il est clair
que la prise en charge du patient atteint
de cancer est une approche globale,
c'est-à-dire que les soins spécifiques
comme la chirurgie, la chimiothérapie et
la radiothérapie lui permettent la survie
et les soins de support, à savoir : la nutri-
tion, les soins esthétiques, la psycho
oncologie avec psychologues et psy-
chiatrie de liaison, l’aspect socioécono-
mique, familial, l’aide au sevrage taba-
gique… lui permettent une qualité de
vie et la prévention. Par là-même, la
communicante expliquera à l’assistance
l’importance de l’Espace de rencontres
et d’information (ERI) qui existe à l’en-
trée des centres anti-cancer mondiaux et
souhaite, par conséquent, l’institution-
nalisation de cet espace nécessaire aux
patients et à leurs proches en cancérolo-
gie. Mme Oukkal avoue avoir aménagé

un tel espace au profit des patients et
leurs proches depuis les débuts d’années
90, mais d’une façon informelle au
CPMC dans son bureau, mais ce n’est
pas l’endroit requis, il faut l’institution-
naliser à l’entrée du Centre. Dans cet
ordre d’idées, la conférencière rappel-
lera que l’annonce de la maladie doit se
faire avec tact et circonspection aux
patients afin de les informer sur ce qu’ils
ont et les amener à l’accepter au fur et à
mesure d’un accompagnement soignant
humain et spécialisé. En guise de
conclusion, Mme Z. Oukkal dira que le
soutien et l’accompagnement sont
essentiels et souhaite continuer à réflé-
chir et agir ensemble avec tous les
réseaux de support onco-psychosociaux,
comme celui de Waha, pour le bien-être
psychosocial des patients. 

Le professeur Bekkou Seddik, chef de
service en pédo-psychiatrie à l’hôpital
de Tipasa et trésorier adjoint de la
Saposs, a souligné l’intérêt de liaison
avec l’onco pédiatrie en cas de besoin. 

Medjahed Seddik, onco-paramédical
major à l’hôpital de jour du service
d’oncologie médicale (CPMC) et mem-
bre assesseur à la Saposs, s’occupe de
l’éducation thérapeutique pour poser
l'appareillage lors d’une stomie en cas
de cancer colorectal et comment gérer
l’hygiène de cette dernière dans la vie
sociale. 

Melle Sakina Cylia Lateb, biologiste-
nutritionniste et membre assesseur de la
Saposs, a insisté fortement à travers sa
communication sur l’importance
d’adopter une bonne hygiène de vie,
autrement dit, une alimentation saine
surtout pour prévenir la survenue d’un
cancer, pendant la maladie et afin d’évi-
ter les récidives. Elle recommande, en
outre, de pratiquer une activité phy-
sique.

Dr Zinedine Behocine, hypnothéra-
peute et membre adhérent actif à la
Saposs, prendra la parole pour expliquer
le rôle de l’hypnothérapie, connue
depuis l‘antiquité dans la gestion du
stress et de la douleur mais souvent
dénigrée. Cette thérapie, dira-t-il, est
une approche complémentaire précieuse
non invasive pour accompagner le
patient. Enfin, en marge des travaux de
cet atelier, des patientes ont raconté leur
parcours depuis l’annonce du diagnos-
tic, les difficultés rencontrées lors du
parcours de soins… une occasion pour
elles d’échanger sur leurs expériences ;
en fait, une catharsis en soi. 

Dar Waha solidarité, Oasis de bien
être et de sérénité pour les malades

atteints de cancer
Waha solidarité est une association à

but non lucratif qui met à disposition
des malades atteints de cancer un com-
plexe médico-social à Constantine.
Présidée par Ahmed Zemouli, cette
Association a organisé sa première édi-
tion appelée « la quinzaine Ensemble
contre le cancer» du 1er au 15 février ;
un conclave de lutte contre le cancer
par la prévention et l’assistance. A cet
effet, des médecins et experts ont déve-
loppé les nouvelles avancées thérapeu-
tiques et présenté des expériences pro-
fessionnelles. Ainsi, durant les 15 pre-
miers jours de ce mois de février, diffé-

rentes thématiques ont été soumises à
débat et un état des lieux relatif à la
pathologie a été établi. Des conseils et
mesures à suivre face à la maladie ont
été formulés que sont l’hygiène de vie,
les activités physique et artistique à
pratiquer comme soins de support.
L’assistance a écouté également les
témoignages des patientes et patients
venus de différentes localités de la
région. Ceci brise un tabou fera savoir
Ahmed Zemouli, étant entendu qu’au-
jourd’hui, même si le cancer est en pro-
gression en raison du changement cli-

matique, de la pollution atmosphérique,
entre autres, il n’en demeure pas moins
que l’évolution scientifique a permis le
traitement du cancer, à l’instar de ceux
d’autres maladies, avec une probabilité
de guérison plus grande ; surtout si le
malade est diagnostiqué à un stade pré-
coce. 

Présentation des structures 
de Dar Waha solidarité 

Les invités de la Saposs ont bénéficié
d’une visite guidée par le président
Zemouli Ahmed et son équipe de Dar
Waha solidarité, institution créée en
2019. Les membres présents de la
Saposs ont ainsi pu visiter toutes les
infrastructures de Dar Waha solidarité
mises à la disposition des patients ce qui
représente un avantage certain aux
patients. Il s’agit, en fait, de plusieurs
résidences baptisées du nom de patients
qui ont séjournés à Dar Waha, le temps

de leurs traitements ou de ceux qui sont
en rémission. 
Ainsi, la résidence Younès, par exemple,
est composée de chambres, de salon, de
sanitaires, de salle de réunion, de réfec-
toire... c’est-à- dire toutes les commodi-
tés pour un séjour le plus agréable pos-
sible. Les parents de malades en visite
bénéficient également d’endroits d’hé-
bergement et de loisir. Par ailleurs, le
Centre dispose d’espaces culturel, de
loisir, de sport et bien sûr médical. Des
chemins de randonnées, des airs de jeux
ont été, en outre, prévus toujours dans
un souci de rendre autant que faire se
peut le séjour le plus favorable possible
au traitement de la maladie. Il est clair
que ces disponibilités n’ont pu voir le
jour qu’avec le concours de bénévoles et
d’aides de bienfaiteurs. Puisse une telle
volonté perdurer et s’élargir à tout le
reste du pays.

patiente
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Le ministre de l'Hydraulique,
Taha Derbal, a indiqué, lundi,
que l'exploitation complète
des usines de dessalement
d'eau de mer permettra
d'assurer 42% des besoins du
pays en eau potable.

S'exprimant sur les ondes de la
Radio nationale, le ministre a
précisé que l'entrée en service

des cinq nouvelles stations, en sus de
celle déjà opérationnelle, augmenterait
le taux de dépendance sur cette res-
source non conventionnelle de 20%
actuellement à 42%. La réalisation des
usines de dessalement s'inscrit dans le
cadre des instructions du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune,
traduisant "une volonté politique pros-
pective visant à faire face aux défis du
stress hydrique résultant des change-
ments climatiques, et à satisfaire les
besoins croissants induits par le déve-
loppement économique et agricole du
pays". Cette initiative contribuera à
assurer l'approvisionnement en eau
potable des villes côtières et des zones
urbaines situées jusqu'à 150 km du lit-
toral, d'autant plus que cette ressource
n'est pas affectée par les variations
clmatiques. L'augmentation de la part
de l'eau dessalée permettra d'orienter
les ressources hydriques convention-
nelles vers d'autres secteurs, à l'exem-
ple de l'agriculture et du développement
industriel, a-t-il ajouté rappelant que le
taux de remplissage des barrages à
l'échelle nationale est actuellement à
38,40%.
Après la mise en service des stations de
Cap Blanc à Oran et de Fouka à Tipasa,

trois autres stations seront bientôt livrés
à Tighremt (Béjaïa), Cap Djinet
(Boumerdès) et Koudiet Eddraouch
(El-Tarf), avec une capacité de produc-
tion de 300.000 m3/jour chacune, soit
un total de 1,5 million m3/jour. Pour
assurer la maintenance et la durabilité
de ces installations stratégiques, des
filières spécialisées ont été créées au
niveau des universités des instituts, en
coopération avec les différents opéra-
teurs du secteur, selon le ministre. En ce
qui concerne les stations de traitement
des eaux usées, dont l’exploitation
actuelle ne dépasse pas 10%, le minis-
tre a précisé que des travaux sont en
cours pour les doter de systèmes de trai-
tement tertiaire, ce qui permettrait d'at-
teindre un taux de purification maximal
et de renforcer leur utilisation dans l'ir-
rigation agricole. Le ministère vise à
augmenter le taux d'exploitation de ces
structures à 30% d'ici la fin de l'année
en cours. A l'approche du mois de
Rramadhan, le ministre a affirmé que
son secteur a pris des mesures proac-

tives pour répondre à la demande crois-
sante en eau pendant ce mois, en ajus-
tant les horaires de distribution et en
pompant des quantités supplémentaires
des barrages. Par ailleurs, le ministre a
évoqué les "attitudes hostiles" du voisin
de l'Ouest, telles que les tentatives de
drainage systématique du barrage Djorf
Torba à Béchar, et son impact sur l'équi-
libre écologique, soulignant que les
autorités publiques ont pris plusieurs
mesures pour faire face à cette situa-
tion, dont la réalisation du projet de
transfert de Boussir 1 pour alimenter la
wilaya de Béchar en eau, récemment
mis en service avec une capacité de
production de 30.000 m3/jour.
Le projet de transfert de Guatrani
(Béchar), qui assurera 80.000 m3/jour,
devrait être lancé dans les semaines à
venir, a-t-il dit, affirmant que ce projet
est "structural et aussi important que
les usines de dessalement".
Enfin, le ministre a souligné que le bar-
rage Djorf Torba, victime d'un "assè-
chement systématique pendant plu-

sieurs années", s'est rempli en septem-
bre dernier en seulement 48 heures,
recevant plus de 200 millions de m3
d'eau de pluie.

HYDRAULIQUE

42% de l'eau potable seront assurées
par les usines de dessalement 

Le président-directeur général (P.-dg) de
Sonatrach, Rachid Hachichi, a affirmé,
lundi à Hassi Messaoud (Ouargla), que
la réalisation d'une nouvelle raffinerie
de pétrole à Hassi Messaoud, reflétait
l'orientation vers la construction d'une
véritable industrie pétrochimique diver-
sifiée, tel que réaffirmé à maintes occa-
sions par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune.
S'exprimant lors de la pose, par le
Premier ministre, Nadir Larbaoui, de la
première pierre du projet de réalisation
de cette raffinerie, M. Hachichi a indi-
qué que cette dernière « s'inscrit dans le
cadre des efforts visant à valoriser les
ressources en hydrocarbures et traduit
l'engagement constant de Sonatrach à
mettre en œuvre la stratégie de l'Etat
dans le domaine de l'énergie ».
Cette stratégie, poursuit M. Hachichi,
repose, entres autres, sur le renforce-
ment de l'orientation vers la construc-
tion d'une véritable industrie pétrochi-
mique diversifiée, tel que réaffirmé, à

maintes occasions, par le président  de
la République, Abdelmadjid Tebboune.
La réalisation de cette nouvelle raffine-
rie intervient « en réponse aux besoins
en constante augmentation d'année en
année en produits pétroliers, compte
tenu de la dynamique économique que
connaît l'Algérie à travers le lancement
de plusieurs grands projets stratégiques
», a-t-il dit. « Avec une capacité de trai-
tement de 5 millions de tonnes par an de
différents types de carburant, ce projet
figure parmi les projets stratégiques
prometteurs visant à répondre à la
consommation croissante, notamment
en matière de mazout et satisfaire les
besoins du marché local, particulière-
ment au niveau des régions du sud du
pays », a fait savoir le P.-dg de
Sonatrach. L'implantation de la raffine-
rie à proximité des champs pétroliers de
Hassi Messaoud « permettra d'optimi-
ser et d'améliorer la chaîne d'approvi-
sionnement en carburant » pour diffé-
rents secteurs au sud de l'Algérie, « au

lieu du système actuel qui consiste à
satisfaire les besoins de ces secteurs via
la raffinerie de Skikda », a-t-il détaillé,
soulignant que « l'exportation à l'avenir
de l'excédent des produits de cette raffi-
nerie vers les marchés internationaux
fait partie des objectifs de ce projet ».
M. Hachichi a précisé que cette raffine-
rie commencera, dans une première
phase, par la production du mazout à
partir d'octobre 2027, à même « d'aug-
menter les capacités de production
nationales, d'accroître la capacité de
stockage et de réduire les coûts de
transport », en plus « d'alléger la pres-
sion sur les raffineries de Skikda et
d'Arzew ».
Concernant le volet environnemental,
M. Hachichi a ajouté que « grâce à
l'adoption de technologies de pointe
pour équiper la raffinerie, les émissions
de gaz à effet de serre seront réduites, le
volume de déchets sera diminué et un
système de gestion efficace de ces der-
niers sera mis en place ».

INDUSTRIE 
PHARMACEUTIQUE
La compagnie
Qatar Pharma
intéressée par

l'investissement
en Algérie  

Le ministre de l'Industrie pharmaceu-
tique, Ouacim Kouidri, a reçu, lundi à
Alger, une délégation de la compagnie
Qatar Pharma, conduite par le président
de son conseil d'administration, Ahmed
bin Mohammad Al Haie Al Sulaiti, qui a
affiché l'intérêt de la société à investir en
Algérie, indique un communiqué du
ministère. Lors de cette rencontre, tenue
au siège du ministère de l'Industrie phar-
maceutique, le ministre a évoqué avec la
délégation qatarie, les opportunités d'in-
vestissement en Algérie, soulignant l'im-
portance de promouvoir la coopération
entre l'Algérie et le Qatar dans ce secteur
aux niveaux atteints dans d'autres
domaines. Dans ce cadre, le ministre a
mis en avant "la disponibilité de
l'Algérie à établir une coopération avec
le Qatar, pays frère, en matière d'indus-
trie pharmaceutique, en concrétisation
de la forte volonté des dirigeants des
deux pays visant à sceller des partena-
riats réussis", précise le communiqué.
Il a également mis l'accent sur l'impor-
tance d'échanger les expertises et les
connaissances dans le domaine de l'in-
dustrie pharmaceutique, notamment les
médicaments innovants, tout en réflé-
chissant à un partenariat stratégique
avec les opérateurs algériens pour béné-
ficier des différents avantages et incita-
tions garantis par la nouvelle loi sur l'in-
vestissement. De son côté, le président
du conseil d'administration de Qatar
pharma a affiché l'intention de la société
d'investir en Algérie, se disant disposé à
"examiner les opportunités de partena-
riat avec les opérateurs algériens en vue
d'une coopération et d'une complémen-
tarité industrielle dans le domaine de
l'industrie pharmaceutique", conclut le
communiqué.

Hachichi : « La raffinerie de Hassi Messaoud 
reflète l'orientation vers une véritable industrie 

pétrochimique diversifiée »
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La migraine,
douleurs
opératoires,
fibromyalgie,
lombalgie, douleur
chronique... la
douleur revêt
différentes formes,
ce qui rend son
traitement parfois
difficile. 

D es millions de per-
sonnes souffrent
de douleur chro-

nique, selon la Société
française d'étude et de
traitement de la douleur
(SFETD). La douleur
reste un phénomène
complexe, multifacto-

riel, d'expression très
variable d'un patient à
l'autre, ce qui le rend dif-
ficile à prendre en
charge. La douleur chro-
nique est ainsi liée à de
nombreuses pathologies,
comme la polyarthrite
rhumatoïde,  fibromyal-
gie, la sclérose en
plaque, la maladie de
Crohn ou le cancer. Or,
chez de nombreux
patients, les antalgiques
classiques comme l'aspi-
rine, l'ibuprofène et le
paracétamol restent inef-
ficaces. Sans compter
que ces médicaments ne
sont pas anodins pris à
forte dose : le paracéta-
mol est par exemple
toxique pour le foie et
l'aspirine augmente le

risque d'hémorragie de
façon non négligeable.
Ils pourraient même pré-
senter des effets simi-
laires à ceux des pertur-
bateurs endocriniens.
Les antidouleurs de
niveau 2 (dérivés de la
morphine et autres
opioïdes) sont quant à
eux sous le feu de cri-
tiques depuis ces der-
niers mois. Aux États-
Unis, la consommation
d'opioïdes a causé plus
de 300.000 décès par
overdose depuis 2000.
Depuis 2017 en France,
les médicaments conte-
nant de la codéine sont
délivrés uniquement sur
ordonnance, car ils sont
responsables de dépen-
dance physique.

Les plus grands experts en dermatolo-
gie sont actuellement réunis en
congrès à Madrid. L'occasion pour
une équipe de chercheurs d'avancer

que la pollution de l'air pourrait être à
l'origine de perte de cheveux chez les
êtres humains.  
Aujourd'hui, le lien entre la pollution

de l’air et certains cancers ou d'autres
maladies graves est bien établi. Il
n'existe en revanche encore qu'une
quantité limitée de travaux portant sur
les effets de cette pollution sur la peau
ou sur les cheveux. Mais des cher-
cheurs du Future science research cen-
tre en Corée du Sud avancent
aujourd'hui qu'elle pourrait être res-
ponsable de la chute de nos cheveux.
Pour en arriver à cette conclusion, ils
ont étudié des cellules du cuir chevelu
humain que les spécialistes appellent
les cellules dermiques de la papille.
Elles rattachent le follicule à la tête et
contrôlent la croissance du cheveu.
Leurs protéines portent en effet des
ordres de démarrage, d'entretien et de
fin de pousse.  
Les experts estiment que la pollution
de l’air tue environ 4,2 millions de
personnes par an. Des chercheurs se
sont aujourd’hui intéressés à ses effets
sur nos cheveux.  

Des protéines essentielles
touchées

En exposant ces cellules à diverses
concentrations de particules fines, ils
ont découvert que les niveaux de β
caténine, la protéine responsable du
déclenchement de la croissance des
cheveux, chutaient en présence de
PM10 - des particules au diamètre
inférieur à 10 micromètres - et de par-
ticules diesel.
Les niveaux de trois autres protéines
responsables de la croissance des che-
veux et de leur rétention - la cycline
D1, la cycline E et la CDK2 - étaient
également diminués après exposition
aux particules de type PM10 et aux
particules de diesel. Le tout de
manière dépendant du niveau de pol-
lution. Des résultats qui devront toute-
fois être confirmés par des travaux
supplémentaires sur une population
réelle et non sur des cellules en labo-
ratoire.

On trouve aujourd'hui de l'aloe vera
dans les pharmacies sous forme de
compléments alimentaires ou même
de jus frais.  L'aloe vera est le meilleur
ami des transits difficiles. Pour les
colons paresseux, rien de mieux
qu'une hydratation intense des parois
intestinales. Consommer deux cuille-
rées à soupe de jus d'aloe vera quoti-
diennement permet de faciliter le tran-
sit et diminuer les épisodes de consti-
pation. Il se trouve fréquemment sous
forme de bouteille prête à l'emploi
dans les parapharmacies ou magasins
bio. Vous pouvez également le
consommer frais, juste épluché, dans
une salade par exemple. Attention à ne
pas dépasser la dose car vous risque-
riez de vous retrouver avec l'effet
inverse, lui aussi très gênant. 

Un coup de pouce - bien-être -
Quoi de plus désagréable pour com-

mencer les vacances qu'un coup de
soleil ? Heureusement vous avez mis
un tube de gel d'aloe vera dans vos
valises. Vous allez pouvoir apaiser le
feu de la brûlure, régénérer la peau et
l'assouplir en appliquant du gel deux à
trois fois par jour. En ajoutant deux
gouttes d'huile essentielle de lavande,
vous obtiendrez un après-solaire très
efficace et naturel. Les personnes

atteintes de psoriasis voient souvent
leur qualité de vie gâchée à cause des
démangeaisons et tiraillements
constants de la peau. L'application
quotidienne d'aloe vera sur les zones
touchées permet d'assouplir considé-
rablement la peau et ainsi atténue les
sensations douloureuses. 
L'aloe vera est une source d'hydrata-
tion qui peut alimenter toutes les par-

ties de votre corps. D'abord le visage,
en remplaçant l'huile dans la confec-
tion d'une crème l'aloe vera apporte
une hydratation maximale sans effet
gras. C'est le remède miracle des
peaux grasses. Elle joue également un
rôle intéressant contre l'acné en rédui-
sant les inflammations cutanées, qui
vont souvent de pair avec les peaux
grasses. En gel pour le corps, il retend
et protège la peau tout en atténuant les
taches brunes. C'est aussi un excellent
contour des yeux, il suffit de le diluer
avec de l'eau car pur il sera un peu col-
lant et rendra difficile le maquillage.
L'aloe vera vous permet d'être belle
jusqu'à la pointe des cheveux en lut-
tant contre leur chute. En appliquant
un masque à base de gel d'aloe vera
sur votre cuir chevelu, vous resserre-
rez les pores de la racine de vos che-
veux.   

La douleur n’est plus une fatalité

La pollution de l’air nous ferait perdre nos cheveux

Vertus santé, bien-être et beauté de l'aloe vera



97% des requêtes et
doléances formulées par les
citoyens de la wilaya de
Djanet en 2024 ont été prises
en charge par la délégation
locale du médiateur de la
République, ont indiqué, lundi,
les responsables de cette
instance.

I
ntervenant en marge des "Portes
ouvertes'' sur la délégation locale
du médiateur de la République,

initiées dans le cadre de la célébration
du 5e anniversaire de la fondation de
cette instance, le délégué local,
Brahim Mermouri, a affirmé que
"97% des requêtes et des doléances
des citoyens, afférentes à la régulari-
sation des situations financières, des
questions de commerce, administra-
tives, et d'emploi, de santé et de l'in-
vestissement touristique ont été trai-
tées".
Le bilan d'activités de cette instance
pour l'année écoulée fait état de la
réception par la délégation de pas
moins de 115 citoyens, dont ceux
issus des zones enclavées de la
wilaya.
Outre la numérisation du registre, M.
Mermouri a fait part de la mise des
registres des doléances à la disposition
des citoyens au niveau de toutes les
institutions, en vue de leur permettre
de formuler leurs préoccupations et la
présentation d'un rapport mensuel des

requêtes au wali, un processus ayant
permis une meilleure prise en charge
des doléances des citoyens.
Soulignant que cette action de prise en
charge a permis, entre autres impacts,
l'amélioration du service public et
l'instauration de la confiance entre
l'administration et l'administré, le
même responsable a révélé l'ouverture
de 109 registres au niveau des diffé-
rentes institutions publiques.
Et d'ajouter que les actions de prise en
charge et les mécanismes de coopéra-
tion avec les institutions publiques ont
permis à cette instance de la
Médiation de gagner la confiance du

citoyen. La manifestation "Portes

ouvertes'' sur la délégation du média-

teur de la République, qui s'est étalée

sur cinq jours, a permis au public de

prendre connaissance, à travers des

vidéos, affiches et dépliants, des mis-

sions dévolues à cette instance, des

modalités de traitement des doléances,

des voies d'intervention, et du portail

électronique mis à la disposition du

citoyen pour déposer et suivre leurs

requêtes, ainsi que l'ouverture de

registres de doléances au niveau des

institutions publiques.
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97% des requêtes prises en charge
par la délégation du médiateur 

de la République en 2024

TÉBESSA 
Lancement de 

la numérisation 
des sites

archéologiques
L'antenne de la wilaya de Tébessa de
l'Office national de gestion et d'ex-
ploitation des biens culturels proté-
gés (OGEBC) a lancé une opération
de numérisation des sites archéolo-
giques de la wilaya, a indiqué, lundi,
le responsable de cette antenne, Lotfi
Azzedine.
Le même cadre a précisé, dans une
déclaration à l'APS, que les services
de l'antenne locale de l'OGEBC ont
lancé début 2025, en coordination
avec les deux universités de Sétif et
de Batna, une vaste opération de
numérisation des divers sites archéo-
logiques de la wilaya pour les pro-
mouvoir à l'échelle internationale et
y attirer les touristes des diverses
régions du monde.
Cette documentation numérique «
permet de présenter des photos
authentiques des sites archéolo-
giques susceptibles de constituer une
référence pour d'éventuelles actions
de restauration ou de réhabilitation
», selon le même cadre qui a souli-
gné que pour cela « des techniques
modernes dont la photogrammétrie
numérique et l'élaboration de
modèles 3D des sites sont utilisées ».
Il a été ainsi procédé jusqu'à mainte-
nant à la numérisation du temple de
Minerve, l'Arc du triomphe Carcalla,
la muraille byzantine du chef-lieu de
wilaya et le mausolée romain de
Morsott, selon le même cadre qui a
relevé que l'opération qui vise aussi
à enrichir la base de données natio-
nales et les archives numériques
archéologiques se poursuit sur d'au-
tres sites.

Un accord de coopération entre
l'Université d'Oran 2 Mohamed-
Benahmed et l'Université de Tifariti
de la République arabe sahraouie
démocratique (Rasd) a été renouvelé
lundi à Oran.
L'accord vise à renforcer l'échange
académique et scientifique entre les
deux établissements d'enseignement
supérieur, indique un communiqué de
l'Université d'Oran 2.
Le renouvellement a eu lieu lors d'une
réception présidée par le recteur de
l'Université d'Oran 2, Ahmed Chaâlal,
en présence d'une délégation scienti-
fique sahraouie de l'Université de
Tifariti, conduite par Moulay
Amhamed Ibrahim, recteur de
l'Université sahraouie de Tifariti, et
qui comprenait Khatri Ahmoudi, atta-
ché culturel à l'Ambassade sahraouie
en Algérie, Hamdi Eddine, représen-
tant du département de recherche
scientifique et des études et ce, en pré-
sence de Amani Ismaïl, vice-recteur
de l'Université d'Oran 2 chargé des

relations extérieures, ainsi que des
doyens des facultés, des chefs de
départements et d'un groupe de pro-
fesseurs et d'étudiants de la Rasd.
L'accord de coopération renouvelé
vise à promouvoir l'échange acadé-
mique et scientifique à travers la for-
mation des enseignants de l'Université
de Tifariti au niveau de l'Université
d'Oran 2 et la participation d'ensei-
gnants d'Oran 2 à des conférences et
des séminaires au profit des étudiants

sahraouis, a-t-on ajouté de même
source.
En vertu de cet accord, les étudiants
sahraouis titulaires d'une licence pour-
ront poursuivre leurs études pour
obtenir un master et un doctorat à
l'Université d'Oran 2, bénéficier de
courtes visites scientifiques pour ren-
forcer les activités communes de
recherche et favoriser la coopération
dans les domaines de l'édition, de la
traduction, de la publication scienti-

fique, en plus de l'accès aux biblio-
thèques, centres de documentation et
laboratoires de recherche.
Selon la même source, des confé-
rences, des séminaires, des ateliers
techniques et des expositions d'intérêt
commun seront également organisés,
ainsi qu'un événement scientifique
annuel rassemblant les étudiants sah-
raouis.
A noter que l'Université d'Oran 2
accueille actuellement 16 étudiants
sahraouis inscrits dans plusieurs spé-
cialités, notamment en droit et
sciences politiques, langues étran-
gères, sciences économiques, com-
merciales et de gestion.
L'accord reflète l'engagement de l'uni-
versité algérienne à soutenir les étu-
diants sahraouis et à renforcer la coo-
pération académique avec l'Université
de Tifariti, contribuant ainsi au déve-
loppement de la recherche scientifique
et à l'échange d'expériences dans
divers domaines, a conclu la même
source.

ORAN

Renouvellement d'un accord de coopération entre l'Université
Mohamed-Benahmed et l'Université de Tifariti
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Le Conseil de sécurité devait
tenir hier une réunion
mensuelle d'information et
des consultations à huis clos
sur la situation en Palestine.

La Coordonnatrice spéciale pour
le processus de paix au Moyen-
Orient par intérim, Sigrid

Kaag, devait faire un exposé lors de
cette réunion pendant laquelle les
membres du Conseil de sécurité
devraient notamment souligner l'im-
portance de la mise en œuvre com-
plète et effective de l'accord de ces-
sez-le-feu à Ghaza.
La situation en Cisjordanie où les
forces d'occupation sionistes ont pris
d'assaut la ville de Jénine faisant 51
martyrs, dont sept enfants, selon le
Bureau de la coordination des affaires
humanitaires de l'Onu (Ocha), devrait
également être évoquée.
Lors de son agression contre Jénine,
les forces d'occupation ont détruit des
bâtiments résidentiels et des infra-
structures essentielles, notamment
des systèmes d'eau et d'assainisse-
ment, provoquant le déplacement de
40.000 Palestiniens dans ce qui est
devenu la plus longue opération mili-
taire sioniste en Cisjordanie depuis le
début des années 2000.
Au cours de consultations à huis clos

tenues le 4 février, Sigrid Kaag avait
informé les membres du Conseil de
sécurité de la situation en Cisjordanie
et exprimé son inquiétude quant au
fait que les tactiques militaires de
l'entité sioniste dans cette région res-
semblaient de plus en plus à celles
qu'il a utilisées dans son agression
génocidaire contre la bande de Ghaza.
Durant la réunion de ce mardi, elle
devrait informer les membres du
Conseil de la situation de l'Office de
secours et de travaux des Nations

unies pour les réfugiés de Palestine
dans le Proche-Orient (Unrwa).
Le 18 février, le commissaire général
de l'Unrwa, Philippe Lazzarini, avait
déclaré que les forces d'occupation
sionistes étaient entrées de force dans
un centre de formation de l'Unrwa à
El Qods-Est et avaient ordonné son
évacuation ainsi que la fermeture de
trois écoles de l'agence onusienne
dans la ville.
Les membres du Conseil de sécurité
exprimeraient à l'occasion de la réu-

nion de mardi leur inquiétude face à
toute violation des locaux de l'Onu et
appelleraient I'entité sioniste à respec-
ter ses obligations légales concernant
les privilèges et immunités de l'Onu.
De manière plus générale, plusieurs
intervenants devraient souligner l'im-
portance d'identifier un modèle de
gouvernance à long terme pour les
territoires palestiniens occupés qui
soutienne la viabilité d'une solution à
deux Etats.

RÉUNION DU CONSEIL DE SÉCURITÉ SUR LA SITUATION EN PALESTINE 

Focus sur Ghaza et la Cisjordanie

Minée par l’influence de l’argent sale
et les lobbies, la scène politique maro-
caine est réduite à un marché d’inté-
rêts où  des partis se vendent au plus
offrant et les élections se jouent sur
des allégeances financières plutôt que
sur des programmes. Pendant ce
temps, le Makhzen cautionne par son
silence, écartant intellectuels et jeunes
au profit d’opportunistes, ancrant
ainsi un climat de résignation et de
défiance citoyenne.
Face à ce blocage et à l’effritement de
la confiance citoyenne dans le proces-
sus politique, Rachid Hamouni, prési-
dent du groupe parlementaire du Parti
du progrès et du socialisme (PPS),
déplore la disparition progressive de
la classe moyenne, autrefois porteuse
de l’idéal démocratique, aujourd’hui
absorbée par la lutte quotidienne pour
sa survie économique.
Dans un article intitulé "Réflexions
sur la situation politique actuelle",
Hamouni s’interroge sur la responsa-
bilité collective face à la dérive du
paysage politique et sur la capacité
des citoyens à s’engager dans un cli-
mat marqué par la désillusion. Il
dénonce l’écart croissant entre les dis-
cours et les pratiques des acteurs poli-
tiques, et remet en cause la conformité
des institutions gouvernementales et
législatives avec l’esprit de la
Constitution de 2011.

Il souligne également les difficultés
rencontrées par les jeunes entrepre-
neurs dans un climat économique hos-
tile, tandis que d’autres, issus de la
sphère des affaires douteuses, inves-
tissent le champ politique pour renfor-
cer leur influence et accroître leur for-
tune via des positions de pouvoir.
Parallèlement, les plus démunis paient
le prix de leur dignité, certains cédant
aux pratiques électorales corrompues,
alimentant ainsi un cercle vicieux

d’exploitation et de misère organi-
sée.     
Les intellectuels et militants sont mar-
ginalisés, convaincus de l’inutilité de
leur engagement après des années de
désillusions et de répression.
Hamouni appelle à une refonte du dis-
cours politique, dénonçant une rhéto-
rique gouvernementale déconnectée
de la réalité sociale et des partis obsé-
dés par la quête du pouvoir au détri-
ment de leur identité et de leurs

valeurs. Il critique la transformation
du Parlement en théâtre de la suren-
chère et du spectacle, au lieu d’un
espace de débat sérieux et constructif.
En conclusion, Hamouni accuse le
système de favoriser l’emprise de l’ar-
gent sale sur les institutions poli-
tiques, transformant le jeu  démocra-
tique en simple façade au service
d’une élite corrompue, au détriment
des citoyens de plus en plus margina-
lisés et privés de perspectives.

UN SOUTIEN À LA RECONSTRUCTION ET À LA STABILITÉ 

L'UE lève des sanctions sur la Syrie

MAROC 

La classe politique entre l’emprise de l’argent sale 
et la complicité du Makhzen 

le Conseil de l'Union européenne a annoncé, lundi, une
mesure significative visant à suspendre plusieurs sanctions
économiques qui touchaient la Syrie, marquant ainsi un
tournant dans les relations entre l'UE et le pays du Moyen-
Orient. Cette décision s'inscrit dans un effort plus large
pour soutenir la transition politique en Syrie, encourager
une reprise économique rapide et favoriser la reconstruc-
tion et la stabilité à long terme. Le Conseil a déclaré que
l’objectif principal de cette décision est de faciliter les
échanges avec la Syrie dans des secteurs clés, tels que
l’énergie et les transports, en permettant des transactions
financières et bancaires indispensables aux activités éco-
nomiques et humanitaires. En particulier, les sanctions qui
touchaient les secteurs du pétrole, du gaz et de l'électricité
ont été levées, ouvrant la voie à une coopération accrue
dans ces domaines essentiels.
Un autre aspect de cette décision a été le retrait de quatre
banques syriennes et de la compagnie aérienne Syrian

Arab Airlines de la liste noire des entités soumises au gel
des fonds et à des restrictions économiques. De plus, le
Conseil a assoupli les règles régissant les relations ban-
caires entre les institutions financières syriennes et les
États membres de l'Union européenne, permettant ainsi
une certaine flexibilité dans les échanges économiques.
Malgré ces progrès, le Conseil de l'Union européenne a
souligné que ces mesures ne signifient pas la fin des sanc-
tions, et que l'UE continuera d’évaluer la situation pour
déterminer si de nouvelles sanctions peuvent être levées à
l'avenir. Cette approche progressive reflète un équilibre
entre soutien à la Syrie dans son processus de reconstruc-
tion et préservation des intérêts géopolitiques de l'Union
européenne dans la région.
Cette évolution des relations entre l'Union européenne et la
Syrie marque une étape importante, mais laisse entrevoir
de nombreux défis sur le long chemin de la stabilité régio-
nale et de la réconciliation politique.
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Le Président-directeur
général de Serport, Mohamed
Karim Eddine Herkati, a
annoncé, hier, que son groupe
a consacré une enveloppe de
29 milliards de DA pour
l'année 2025, afin d'acquérir
de nouveaux équipements
dans le cadre du programme
de modernisation des
infrastructures portuaires,
conformément aux directives
du président de la République.

PAR ROSA CHAOUI

«E n plus des équipements com-
mandés en 2024 et qui sont en
cours de livraison, une

enveloppe de 29 milliards de DA est
dédiée, est dédiée au titre du programme
2025 à l'acquisition de portiques de quais,
de grues, de stackers, de scanners, etc. »,
a précisé M. Herkati lors de son interven-
tion dans l'émission L'invité du jour sur la
chaîne 3 de la Radio algérienne.
Une autre enveloppe, d'un montant de 14
milliards de DA, est affectée à la réhabili-
tation des infrastructures portuaires,
notamment le renforcement des quais et le
dragage des zones côtières des ports, afin
de faciliter l'accostage des navires de
grande taille.
« Les ports concernés par ces travaux
sont ceux d'Alger, avec la réhabilitation
de quatre quais, celui d'Annaba, où un
quai sera renforcé pour assurer la liaison
entre sa partie sud et nord, ainsi que ceux
de Ténès et Ghazaouate, pour le dragage
de leurs abords », a précisé l'invité de la
chaîne 3.

Concernant le port de Djendjen, Serport
prévoit de finaliser la construction du ter-
minal à conteneurs, afin d'augmenter sa
capacité à 2 millions d'EVP (équivalent
vingt pieds) par an et de faire de cette
infrastructure un port hub sur la rive sud
de la Méditerranée.
« Le fonctionnement 24/7 permettra de
réduire les délais de séjour des navires »
Interrogé sur la mise en place du fonction-
nement continu 24/7 des ports, une déci-
sion du président de la République, M.
Herkati a indiqué que ce système permet-
tra une « meilleure exploitation des ports
et une réduction significative des délais
de séjour des navires et des marchandises
dans les zones portuaires ».
Des réunions ont été organisées sous
l’égide du ministre des Transports afin de
mettre en place les mécanismes néces-

saires dans les délais impartis par le prési-
dent de la République. 
« Une cellule de suivi a également été
créée pour assurer une mise en œuvre
optimale des directives et garantir un
traitement continu des navires », a-t-il
précisé.
En plus des investissements consacrés à la
modernisation des ports et au renforce-
ment des moyens humains et matériels,
les responsables des ports misent égale-
ment sur la formation, la numérisation et
une coordination efficace entre les dif-
férents acteurs de la chaîne logistique,
afin de réduire davantage les délais d’at-
tente en rade. Le traitement des informa-
tions en amont permettra, assure M.
Herkati, de planifier l’orientation des
navires vers les ports disponibles.

r.C.

MODERNISATION DES PORTS :

Une enveloppe de
29 milliards de DA allouée
aux équipements en 2025

REPSOL REVIENT EN ALGÉRIE :

Un investissement de 731 millions d'euros 
dans le désert algérien

Le géant espagnol de l'énergie, Repsol,
marque son retour en Algérie avec un
investissement majeur de 731 millions
d'euros, selon une révélation du journal
The Economist. Cette annonce intervient
dans le cadre d’un projet stratégique
visant à exploiter les vastes réserves de
pétrole et de gaz du pays, un investisse-
ment qui pourrait avoir un impact signifi-
catif sur l'industrie énergétique en
Algérie.

Un investissement au cœur 
du désert algérien

Repsol a décidé de concentrer ses efforts
sur deux sites clés dans le désert algérien
: le champ «Reggane Nord» et le «Bloc
405 A». Ces deux projets incluent égale-
ment des licences importantes telles que
«Mellitine», «EMK», et «Ourohod», des
zones qui ont été identifiées comme des
points stratégiques pour l’exploitation de

ressources énergétiques de grande enver-
gure.

Des réserves et un potentiel
de production considérables

L’un des objectifs principaux de ce projet
d'investissement est de récupérer environ
150 millions de barils équivalents pétrole,
ce qui pourrait considérablement aug-
menter la production de l’Algérie en
matière d’énergie. Ce projet représente
une opportunité pour le pays d'exploiter
davantage ses réserves de pétrole et de
gaz, tout en consolidant ses relations avec
des partenaires internationaux comme
Repsol, un acteur majeur de l’industrie
pétrolière mondiale.
Le journal The Economist indique que les
réserves prouvées nettes de ces champs
sont estimées à 13,9 millions de barils
d’ici la fin de l'année 2024. Ce volume
représente environ 89 % du gaz produit

dans le champ de «Reggane», soulignant
l'importance stratégique de cette zone
pour l'approvisionnement énergétique,
tant pour l'Algérie que pour ses parte-
naires étrangers.

Une collaboration renforcée 
pour l'Algérie

Ce retour de Repsol en Algérie est un
signe fort de la volonté du pays de ren-
forcer ses liens avec les grandes entre-
prises internationales dans le secteur de
l'énergie. Après des années de réajuste-
ment dans le secteur pétrolier et gazier,
notamment avec des enjeux politiques et
économiques complexes, cet investisse-
ment est perçu comme un pas positif pour
l’avenir des relations énergétiques entre
l'Algérie et ses partenaires européens.
Pour l’Algérie, cela pourrait également
signifier une amélioration des infrastruc-
tures locales et une création de nouveaux

emplois dans la région du Sahara, où des
projets d’envergure comme celui-ci ont
un impact économique non négligeable.

Un avenir énergétique prometteur
Le retour de Repsol en Algérie pourrait
bien marquer le début d'une nouvelle ère
pour l'industrie énergétique algérienne.
Avec des investissements qui se concen-
trent sur des zones à fort potentiel,
comme le champ de «Reggane», l'Algérie
peut espérer une augmentation de sa pro-
duction de pétrole et de gaz, consolidant
ainsi sa position comme acteur clé sur la
scène énergétique mondiale. Ce projet,
d'une ampleur notable, représente une
opportunité pour l’Algérie de mettre en
valeur ses ressources naturelles et de
maximiser son potentiel de production
tout en renforçant ses partenariats inter-
nationaux dans le secteur stratégique de
l'énergie. r.N.

TRAVAUX PUBLICS: 
Rekhroukh examine 
les opportunités
d'investissement 
avec le président 
du Conseil d'affaires
algéro-américain

Le ministre des Travaux publics et des
Infrastructures de base, Lakhdar
Rekhroukh a reçu le président du
Conseil d'Affaires algéro -américain,
Samy Boukaila, avec lequel il a examiné
les moyens de renforcer la coopération
bilatérale dans le domaine des Travaux
publics et des Infrastructures et d'explor-
er les opportunités d'investissement par
les deux pays, indique, hier, le commu-
niqué du ministère. Lors de cette audi-
ence qui s'est déroulée au siège du min-
istère, à la demande de M. Boukaila,
«les deux parties ont examiné les
moyens de renforcer la coopération
bilatérale dans le domaine des Travaux
publics et des Infrastructures et d'ex-
plorer les opportunités d'investissement
par les deux pays dans ce secteur
stratégique», précise le communiqué.
La rencontre a été marquée par «un
échange fructueux des points de vue sur
les moyens de renforcer la coopération
conjointe, en focalisant sur les grands
projets d'infrastructures, notamment les
routes, les ports et les chemins de fer»,
ajoute la même source. A cette occasion,
le ministre a affirmé que l'Algérie
«avance à pas sûrs vers le développe-
ment de l'infrastructure ferroviaire, à
travers le renforcement et la modernisa-
tion des lignes ferroviaires, en concréti-
sation du programme national d'in-
vestissement dans le réseau ferroviaire,
décidé par Monsieur le président de la
République», rappelant, à cet égard, les
opportunités et les avantages d'in-
vestissement qu'offre l'Algérie aux
investisseurs étrangers. A son tour, le
président du Conseil d'affaires algéro -
américain a exprimé «l'intérêt et la
volonté des entreprises américaines
d'investir dans ce secteur, à la faveur
d'un climat d'investissement favorable, à
même d'ouvrir de larges perspectives
pour l'échange d'expertises et le ren-
forcement des relations économiques
entre les deux pays», conclut le commu-
niqué. r.N.
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C
e rassemblement, qui se
déroule dans le cadre
d'un processus de tran-
sition après la chute du
régime de Bachar al-

Assad, vise à poser les bases d'une
nouvelle ère pour le pays dévasté par
plus d'une décennie de guerre civile.

Un appel à la sagesse 
et à l'unité nationale

Dans son discours inaugural, Ahmed
al-Cha'ar a souligné l'importance de
parvenir à un consensus national sur
le futur de la Syrie, appelant les par-
ticipants à un dialogue respectueux et
constructif. Le président a insisté sur
la nécessité de renforcer l'unité du
pays, tout en excluant toute forme de
division territoriale ou de système
politique étranger qui ne tiendrait pas
compte des réalités internes. « Il est
essentiel de ne pas tomber dans le
piège d’importer des systèmes
incompatibles avec notre situation »,
a-t-il précisé. Le président a ajouté
que la Syrie doit construire un sys-
tème national capable de répondre
aux aspirations du peuple syrien et de
garantir une transition juste et équita-
ble.

La révolution de 2011 : 
un tournant historique

La révolution syrienne de 2011, qui a
donné naissance à des mouvements
de contestation à l'égard du régime
de Bachar al-Assad, a été qualifiée
par le président d'« événement histo-
rique ». Pour lui, cette révolte popu-
laire a permis de sauver la Syrie
d'une disparition certaine, après une
décennie de destruction systématique
de son infrastructure économique, de
ses services publics et de ses capaci-
tés de développement. « Ce qui s'est
passé en 2011 a été décisif. Si cette
révolution n'avait pas eu lieu, la
Syrie serait aujourd'hui un champ de
ruines, sans espoir de renouveau »,
a-t-il ajouté. La conférence a égale-
ment abordé la question de la justice
transitionnelle, un principe fonda-
mental pour réparer les torts du passé

et permettre aux Syriens de se récon-
cilier avec leur histoire. Le président
a annoncé la création d'une commis-
sion dédiée à la mise en place de
mécanismes de justice transition-
nelle, une étape clé pour permettre au
pays de se reconstruire sur des bases
solides et équitables.

Un appel aux groupes 
kurdes et aux factions 

révolutionnaires
L'un des moments forts de ce dis-
cours a été l'appel du président al-
Cha'ar aux groupes armés contrôlant
certaines régions du pays, en particu-
lier les forces kurdes du PKK, qui
détiennent une grande partie de l'est
de la Syrie, et certaines factions révo-
lutionnaires dans le sud du pays.
Alors que la Syrie tente de se recons-
truire et de former un gouvernement
d'unité nationale, ces groupes ont
refusé de rejoindre le nouveau minis-
tère de la Défense syrien.
Le président a souligné que l'unité
militaire est un élément essentiel
pour la stabilité du pays et que toutes
les armes doivent être sous le
contrôle de l'État. « L'unité des armes

et leur concentration entre les mains
de l'État n'est pas un luxe, mais un
devoir et une nécessité pour l'avenir
de la Syrie », a-t-il insisté. Ce mes-
sage a pour objectif de montrer que le
gouvernement syrien cherche à rega-
gner le contrôle total sur le territoire
national et à éviter toute forme de
fragmentation qui pourrait compro-
mettre la reconstruction et la réconci-
liation nationale.

Une transition délicate
Le dialogue national syrien constitue
une étape cruciale dans un processus
qui s'annonce complexe et semé
d'embûches. Alors que le pays est
profondément divisé, avec des inté-
rêts locaux et internationaux souvent
contradictoires, cette conférence
représente un premier pas vers la
réconciliation. Toutefois, de nom-
breux défis restent à surmonter,
notamment la question des réfugiés,
la reconstruction économique, et la
gestion des zones sous contrôle de
forces étrangères.
Les observateurs internationaux se
montrent prudents, soulignant que
des tensions existent encore entre les

différentes factions, mais la confé-
rence a offert un espace pour des dis-
cussions ouvertes et franches, ce qui
pourrait être le début d'une nouvelle
phase pour la Syrie.

Un avenir incertain 
mais plein d'espoir

En conclusion, bien que l'avenir de la
Syrie reste incertain, l'ouverture de
cette conférence de dialogue national
donne un signe d'espoir aux Syriens
et au monde entier. Si le chemin reste
semé d'embûches, il est évident que
la Syrie cherche à tourner une page
douloureuse de son histoire et à réin-
venter un modèle politique plus
inclusif et plus stable.
Avec un message de paix et de récon-
ciliation, et en appelant à la responsa-
bilité collective de tous les acteurs
syriens, le président Ahmed al-Cha'ar
cherche à tracer une voie vers un ave-
nir où la Syrie pourrait enfin retrou-
ver sa place parmi les nations du
monde. Toutefois, seule la concréti-
sation de ces engagements pourra
confirmer si ce dialogue marque
effectivement le début d'une ère nou-
velle ou s'il reste un vœu pieux.

LE PRÉSIDENT SYRIEN INAUGURE LE DIALOGUE NATIONAL

Une nouvelle étape 
pour l'avenir de la Syrie

Le 25 février 2025, le président syrien Ahmed al-Cha'ar 
a inauguré un événement historique : le premier grand 
« Dialogue national syrien », une conférence qui réunit
des personnalités politiques et civiles de toutes les

régions de la Syrie. 
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L e business du web ne cesse d’enreg-
istrer des performances. Selon le
président du GAAN (groupement

algérien des acteurs du numérique)
Abdelouahab Gaoua « la taille du marché
du commerce électronique qui dépasse les
1,5 milliard de dollars s’inscrit dans le
sillage de l’accroissement du parc de l’e-
paiement qui avoisine les 18 millions de
cartes ». Ce responsable a déclaré en
marge du salon du commerce électronique
à Oran, a estimé que « le commerce élec-
tronique présente des avantages actuelle-
ment grâce aux sites et des services de
livraison qui ont connu une explosion
notable ces dernières années ». C’est
l’indice même de la transformation
numérique qui enregistre un bond notable
dans les transactions commerciales. Avec
l’arrivée de nouveaux entrants comme les
start-up et les PME, le secteur a été boost-
ée notamment par le nombre grandissant
des abonnés d’Internet avec 43 millions et
de téléphonie mobile ainsi que les déten-
teurs de comptes bancaires tous types
confondus estimés à 35 millions de clients
dont 12 millions de titulaires de la carte
Eddahabia. D’où l’évolution d’un marché
qui était à peine de 13,7% en 2019 alors
que les projections tablent sur 24% en
2026 de son taux de marché global. Ce qui
explique que ce marché est dans une per-
spective prometteuse grâce notamment à
la floraison des business marketeurs sur
presque toutes les activités commerciales.
Tout se vend ou presque par des sites
marchands sur la toile où le domaine DZ
offre maintenant plus de choix, soutenu
par des applications du portefeuille en
ligne ou (E-Wallet). Ces derniers, qu'ils
soient dans les services bancaires, entre-
prises et investisseurs ont investi la toile
avec des opportunités qui intéressent tous
les usagers et consommateurs. Les

entrants du marché de vente en ligne ont
été stimulés par des acteurs étrangers dont
le chinois Ali Baba, l’américain Amazon
sans empêcher des plates-formes comme
Jumia et Oued kniss de marquer leur

présence grâce aux techniques de vente en
ligne. L’autre avantage dans ce domaine
est « l’inclusion financière qui permet aux
entreprises d’accéder aux nouveaux
marchés ». Ces derniers, qui comptent

désormais le transport, les banques, l’im-
mobilier et les assurances, vont contribuer
à l’élargissement de ces segments impor-
tants de l’économie nationale. 

F.A.

LE COMMERCE ÉLECTRONIQUE GAGNE DU TERRAIN

Un marché de 1,5 milliard de dollars

TOUT EST ENFIN PRÊT POUR ACCUEILLIR LE MOIS DE RAMADHAN À ALGER

Pas le moindre détail n'a été laissé 
au hasard !

RAMADHAN:

Les horaires
de travail dans

les institutions et
administrations
publiques fixés

Les horaires de travail applicables dans
les institutions et administrations
publiques seront modifiés à l'occasion
du mois sacré de Ramadhan, indique la
Direction générale de la Fonction
publique et de la Réforme administrative
dans un communiqué.
Pour les wilayas du Sud, à savoir Adrar,
Tamanrasset, Illizi, Tindouf, Béchar,
Ouargla, Ghardaïa, Laghouat, Biskra, El
Oued, Timimoun, Bordj Badji Mokhtar,
Ouled Djellal, Béni Abbes, In Salah, In
Guezzam, Touggourt, Djanet, El
M'Ghaier et El Meniaa, les horaires de
travail sont fixés de 8h00 à 15h00 du
dimanche au jeudi.
Pour les autres wilayas, les horaires sont
fixés de 8h30 à 15h30, ajoute la même
source, soulignant que les horaires
habituels de travail reprendront après la
fête de l'Aïd El Fitr.

PAR : IDIR AMMOUR

Pas le moindre détail n'a été laissé au
hasard, ont affirmé les directions relevant
de la wilaya d'Alger,  soulignant la mobil-
isation de tous les moyens humains et
matériels pour la réussite de ce mois
sacré. En effet, les aires de ce mois béni
se sont déjà installées dans la wilaya
d'Alger à l’instar des autres régions du
pays où les préparatifs sont presque
achevés. Pas le moindre détail n'a été lais-
sé au hasard,  dans cette vaste opération
de mise en place de tous les moyens pour
assurer un mois de Ramadhan paisible
pour le citoyen, le consommateur en par-
ticulier.  Même s'il s'agit de gestes clas-
siques, ces derniers se sont ancrés dans
les habitudes de la wilaya d'Alger, en tra-
ditions, traduisant l'intérêt que portent les
pouvoirs publics aux citoyens. Les
autorités locales, imprégnées de cet état
d'esprit, ont doublé d'efforts pour procur-
er le climat propice pour un jeûne pieux
et serein. C’est ce qu’ont affirmé les
directeurs relevant de la wilaya d'Alger,
lors d'une rencontre avec la presse, la
directrice de l'action sociale et de solidar-
ité d'Alger (DASS), Mme Mokhtaria
Dassi, a souligné qu'un montant de 490
millions DA a été alloué à l'opération de
solidarité durant le mois sacré.  
Elle a affirmé, en outre, qu'une caravane
de solidarité devant sillonner les dif-
férentes communes de la wilaya pour dis-
tribuer des colis alimentaires aux nécessi-
teux, soulignant que le colis contient plus
de 31 produits.  De son côté, le directeur

de la Poste et des télécommunications de
la wilaya d'Alger, Ahmed Sami Belhamel
a indiqué qu'une série de mesures ont été
prises pour assurer une meilleure prise en
charge des clients, notamment en aug-
mentant le nombre de bureaux de poste
qui atteindront, au début du Ramadhan,
275 bureaux avec plus de 238 distribu-
teurs automatiques dans la wilaya
d'Alger.  Une cellule de veille a égale-
ment été mise en place pour assurer la liq-
uidité financière, a-t-il ajouté, annonçant
l'ouverture des bureaux de poste durant la
journée du vendredi 28 février de 8h00 à
12h00, afin de permettre aux citoyens de
s'approvisionner avant le début du mois
sacré.   Le directeur général de l'établisse-
ment de nettoiement de la wilaya d'Alger
Netcom Ahmed Belaalia a indiqué que
son entreprise a arrêté «un programme
spécial» à l'occasion de ce mois sacré, en
coordination avec les gestionnaires des
structures publiques. 
Un cadre gestionnaire de l’Extranet,
Mourad Laimeche a souligné de son côté
qu'«un programme spécial» a été arrêté
en prévision du Ramadhan mobilisant 6
000 travailleurs et plus de 90 chauffeurs
de poids lourds.  Le directeur des Affaires
religieuses et des Wakfs de la wilaya
d'Alger, Ali Alia a indiqué, pour sa part,
que la Direction avait élaboré un «pro-
gramme diversifié» à l'occasion du mois
de Ramadhan, qui prévoit des concours
religieux, l'ouverture de salles de prière
au niveau des différentes circonscriptions
pour la prière de Tarawih, et autres
mesures.   Dans le domaine des trans-

ports, le chef de service à la direction des
Transports de la wilaya d'Alger, Hocine
Amrane, a également indiqué que la
direction a mis en place un «programme
spécial» pour le mois sacré, en coordina-
tion avec les gestionnaires des structures
publiques, notamment le métro, le
tramway et les téléphériques d'Alger,
l'Établissement public de transport urbain
et suburbain d'Alger (Etusa), le secteur
privé et la Société nationale des trans-
ports ferroviaires (SNTF), avec des
horaires adaptés aux besoins des
citoyens, matinée le matin comme le soir.
Le responsable du service exploitation et
contrôle à l'Etablissement de gestion des
abattoirs, de la poissonnerie et des
marchés de gros de fruits et légumes a
affirmé, de son côté, que toutes les dispo-
sitions avaient été prises pour assurer
l'approvisionnement des citoyens en ces
produits.  De son côté, le chef de bureau
de communication de la Sûreté de la
wilaya d'Alger, le commissaire de police
Amir Chergui, a indiqué qu'un plan sécu-
ritaire avait été mis en place pour garantir
la quiétude et la sécurité des citoyens
durant ce mois sacré, et pour sécuriser les
diverses manifestations culturelles. Dans
le même sillage, le directeur des activités
culturelles de la wilaya d'Alger, Atef
Oulmi, a précisé que des soirées artis-
tiques seront organisées pour personnes
âgées et les centres dédiés à l'enfance
assistée tout au long du mois de
Ramadhan, ainsi que des soirées artis-
tiques dans les places publiques.

i.A.

Le marché du commerce digital devient de plus attrayant. Il pèse aujourd’hui près de 1,5 milliard 
de dollars en chiffres d’affaires et le nombre de sites a augmenté de 118% selon un bilan 

du groupement national des acteurs numériques.
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AG EXTRAORDINAIRE ÉLECTIVE DE LA FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE FOOTBALL

Walid Sadi réélu à la tête 
de la FAF

Le président sortant de la
Fédération algérienne de
football (FAF), Walid Sadi, a
été réélu à la tête de
l'instance fédérale pour le
mandat olympique 2025-2029,
à l'issue de l'Assemblée
générale extraordinaire
élective (AGEXe), tenue mardi
au Cercle national de l'armée
à Beni Messous (Alger).

S
eul candidat à sa propre succession,
Sadi (45 ans) a obtenu 78 voix des 80
membres au droit de vote présents à

l'AG, contre un (01) non et un (01) bulletin
nul, ainsi que sa liste composée de 12
membres, dont deux vice-présidents et
cinq membres suppléants. Les travaux de
l'AGEXe se sont déroulés en présence des
représentants de la Fédération interna-
tionale de football (FIFA) et de la
Confédération africaine de football (CAF).
Pour rappel, les membres de l'assemblée
générale de la Fédération algérienne de
football (FAF), réunis le 1er février au
Cercle national de l'armée à Beni Messous
(Alger) en session ordinaire (AGO),
avaient adopté à l’unanimité les bilans
moral et financier de l'exercice 2024.
Walid Sadi avait été élu le 21 septembre

2023 président de la Fédération algérienne
de football (FAF) pour le reste du mandat
olympique 2021-2024, en remplacement
de Djahid Zefizef, démissionnaire.

La liste de la nouvelle composante
de la FAF :

Walid Sadi : Président
Nacer Chareb : Vice-président
Mesloug Mohamed Al Amine : Vice-
président
Ahmed kharchi : Membre
redouane Negadi : Membre
Lahcen Tombouktou : Membre

Imad Amissi : Membre
Fodhil Megharia : Membre
Hacene Ghoula : Membre
Nedjma Derradji : Membre
Nesrine Guettai : Membre
Adel Bendif : Membre
Adjal Touil : Membre suppléant
Djamil Ould Amar : Membre suppléant
Ali Melik : Membre suppléant
Abdellah Mohamed Habarka :
Membre suppléant
Mohamed Amine Bachir : Membre sup-
pléant.

CAN-2026 
FÉMININE/ALGÉRIE-
SOUDAN DU SUD: 
La sélection

nationale boucle
sa préparation 

La sélection nationale féminine de foot-
ball a bouclé, lundi en soirée au Centre
technique national de Sidi Moussa, sa
préparation pour son match face à son
homologue du Soudan du Sud, prévue,
mardi au stade Mustapha-Tchaker de
Blida (19h00), pour le compte du premier
tour des éliminatoires de la 16e Coupe
d'Afrique des nations CAN-2026. La
dernière séance qui s'est déroulée dans
une ambiance studieuse et appliquée, a
permis au staff technique de mettre l’ac-
cent sur les ajustements tactiques afin
d’affiner les derniers réglages avant cette
rencontre. Sur le plan de l’arbitrage, la
rencontre sera dirigée par un trio sud-
africain avec à sa tête Nonjabulo Ndlela,
assistée par Nandipha Menze et Maneo
Evodia Tau. La quatrième arbitre est
angolaise, Tania Duarte. Pour cette con-
frontation, les Vertes évolueront en blanc,
tandis que les joueuses sud-soudanaises
joueront en vert.
Les coéquipières d'Allouache se sont dits
prêtes à réitérer la performance du match
aller (0-5) et valider leur qualification
pour le tour suivant. Quasiment qualifiée,
l'équipe algérienne affrontera au 2e et
dernier tour qualificatif, l'équipe du
Cameroun, quart de finalise lors de la
dernière édition. Le match aller se jouera
à domicile. Les deux manches sont pro-
grammées entre le 20 et le 28 octobre
2025.

Le défenseur algérien Ramy Bensebaïni,
désormais plus à l’aise avec son club alle-
mand Borussia Dortmund, revient sur ses
expériences récentes et ses ambitions, tant
avec son club qu'avec la sélection nationale.
Dans une interview accordée au site officiel
de son club, Bensebaïni dresse un bilan de sa
première saison à Dortmund et évoque ses
objectifs pour la suite.

Un début difficile, mais une
progression continue

Après une saison d'adaptation difficile,
Bensebaïni semble désormais avoir trouvé

son rythme à Dortmund. « Je me sens plus
à l’aise », a-t-il avoué, en expliquant que
son premier exercice avec le club alle-
mand a été marqué par des défis person-
nels et collectifs. Arrivé dans un nou-
veau club, entouré de nouveaux sup-
porters et confronté à des attentes
élevées, le défenseur a dû faire face
à des pressions qu’il n’avait pas ren-
contrées auparavant. Malgré ces dif-

ficultés initiales, Bensebaïni se
montre confiant pour l'avenir. «

Je m’améliore de plus en plus
», a-t-il assuré, soulignant

ses progrès continus sur le
terrain. Sa détermination

à donner le meilleur de
lui-même reste
intacte : « Je fais de

mon mieux et j’es-
saie d’aider

l’équipe autant
que je peux. »
Pour l’instant,

les résultats semblent lui donner raison, car
le défenseur algérien se sent en pleine forme
et espère que cette dynamique positive per-
durera. La clé de son adaptation réussie sem-
ble être une confiance en ses capacités, mais
aussi une approche collective de son rôle. «
J’ai confiance en mes capacités, je veux être
un membre important de l’équipe », a-t-il
précisé. Bensebaïni insiste également sur son
désir de contribuer à la fois en défense et en
attaque, un équilibre qu’il recherche afin
d’être encore plus utile à son équipe.

Une fierté de jouer pour l’Algérie
Si sa situation à Dortmund semble s’amélior-
er, Bensebaïni n’oublie pas ses racines.
L’équipe nationale d’Algérie, pour laquelle il
a toujours rêvé de jouer, reste une source de
fierté. « Jouer pour l’équipe nationale est
quelque chose dont je suis très fier », a-t-il
confié, revenant sur les sacrifices qu’il a dû
faire pour atteindre cet objectif. La détermi-
nation et l’engagement du défenseur sur et
en dehors du terrain témoignent de son pro-
fond attachement à son pays et à sa sélection.
L’Algérie, qui a marqué son histoire avec la
victoire en Coupe d’Afrique des nations
(CAN) 2019, reste un souvenir précieux
pour Bensebaïni. « C’était incroyable », a-t-
il rappelé en évoquant cette victoire his-
torique. La CAN 2019, remportée en Égypte,
représente un moment phare pour les joueurs
algériens, et Bensebaini, membre clé de cette
équipe, garde en mémoire cette aventure
comme un tournant majeur de sa carrière. «
C’est un souvenir qui restera gravé dans ma
mémoire à jamais », a-t-il ajouté, soulignant
l’unité et la force du groupe à l’époque.

Une victoire
inoubliable et un groupe 

soudé
Pour Bensebaïni, le succès en 2019 n’a pas
été le fruit du hasard, mais d’un travail
acharné et d’une cohésion exceptionnelle au
sein de l’équipe. « Nous avions un groupe
très fort, à la fois sur et en dehors du terrain
», a-t-il rappelé.  Les relations entre les
joueurs, unis par une même ambition, ont
joué un rôle clé dans cette victoire his-
torique. Le sentiment de solidarité et de
détermination était palpable, et Bensebaïni
n’hésite pas à souligner l’état d’esprit de
l’équipe. « Nous savions que nous allions
gagner », a-t-il déclaré, reflétant la confiance
collective qui régnait au sein de la sélection.
Une conviction partagée par tous les mem-
bres de l’équipe, des titulaires aux rem-
plaçants, et qui a permis à l’Algérie de
décrocher le titre continental.

Un avenir prometteur
En somme, Ramy Bensebaïni est aujour-
d’hui un joueur épanoui, à la fois sur le plan
individuel et collectif. Sa progression à
Dortmund et son engagement avec la sélec-
tion algérienne témoignent de son désir con-
stant de s'améliorer et de donner le meilleur
de lui-même, que ce soit en club ou en
équipe nationale. Avec un parcours déjà
riche en succès, notamment grâce à la vic-
toire en CAN 2019, Bensebaini semble prêt
à relever de nouveaux défis et à continuer
d’ajouter des pages glorieuses à son histoire.
Quant à son avenir à Dortmund, la confiance
qu’il affiche laisse présager de belles choses,
tant pour lui que pour l’équipe.

Ramy Bensebaïni : Confort retrouvé à Dortmund 
et fierté d’être en équipe nationale
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PAR KAMAL HAMED 

C ela en dit long sur la volonté
affirmée d’Alger et de Madrid
d’aller de l‘avant dans l‘amélio-

ration de leurs relations en leur don-
nant une nouvelle dynamique. Pour
certains observateurs c’est quelque
part une nouvelle ère qui s’amorce
dans cette relation qui, dans un passé
tout récent,  a été  trop tumultueuse.
En somme, c’est une nouvelle éclair-
cie dans les relations entre l‘Algérie et
l’Espagne  et certains vont jusqu’à
dire, à juste titre  d’ailleurs,  que la
crise qui a  caractérisé cette relation
fait désormais partie du passé tant les
deux pays étaient au bord de la rupture
il y’a à peine deux années de cela.
Deux faits attestent de ce renouveau :
l’entretien entre les chefs de la diplo-
matie des deux pays ainsi que la visite
effectuée par le ministre algérien de
l’Intérieur en Espagne. En effet, il y’a
quelques jours seulement, en marge
d’une  conférence internationale tenue
à Johannesburg en Afrique du Sud,
Ahmed Attaf, le ministre algérien des
Affaires étrangères a rencontré son
homologue espagnol. Une rencontre
qui a permis certainement de tracer les
contours de cette nouvelle ère dans la
relation bilatérale. Tout a été passé en
revue lors de cette rencontre en vue
d’aplanir les divergences et de rap-
procher les points de vue. La  contri-
bution efficace de l’Algérie à la
libération en janvier dernier du ressor-
tissant espagnol, Navaro Canada a été
comme un point de départ et cette
action, a, d’ailleurs, été salué en son
temps par l’Espagne, et le chef de la
diplomatie espagnole a réitéré ses
remerciements lors de son entrevue
avec Ahmed Attaf. «Le ministre
espagnol a réitéré ses remerciements
aux autorités algériennes pour leur
contribution efficace à la libération
du ressortissant espagnol, Navaro

Canada Joaquim, en janvier dernier,
mettant en avant le soutien de son
pays au rôle de l'Algérie dans le ren-
forcement de la stabilité et la promo-
tion du développement dans la région
sahélo-saharienne», a indiqué un
communiqué du ministère des AE ;.
Les deux ministres ont abordé les
développements au Moyen-Orient,
plus particulièrement en Palestine
occupée. Ils ont ainsi relevé l’im-
périeuse nécessité de redoubler les
efforts internationaux «visant à par-
venir à un règlement équitable et
définitif du conflit au Moyen-Orient
dans le cadre de la solution à deux
Etats». Sur le plan bilatéral, les deux
ministres ont souligné l’importance
des relations bilatérales en insistant
sur «le renforcement de la confiance
mutuelle» à même de hisser la
coopération entre les deux pays à des
niveaux supérieurs. Par ailleurs un

autre ministre algérien, celui de
l’Intérieur en l’occurrence, a effectué
ces derniers jours une visite en
Espagne, invité par son homologue
espagnol, Brahim Merad  était accom-
pagné par  le directeur général de la
Sûreté nationale, 
M. Ali Bedoui, et le directeur général
de la Protection civile, M. Boualem
Boughelaf. A n’en point douter, cette
visite a permis de renforcer la
coopération entre les deux pays. Le
contexte de cette revitalisation des
relations bilatérales entre les deux
pays intervient dans un contexte mar-
qué par la crise qui secoue les rela-
tions de  l’Algérie avec la France.
Sans doute que la France suit de très
près cette tournure et ce pays ne man-
quera pas d’interpréter les messages et
d’en tirer peut être les conclusions qui
s’imposent. 

k.H.

RELATIONS ALGERO- ESPAGNOLES 

La page de la crise tournée
DÉSINFORMATION : 
Le ministère 

de la Défense
appelle 

à la vigilance
Le ministère de la Défense
nationale a lancé un appel à
la prudence face aux infor-
mations circulant sur les
réseaux sociaux, soulignant
la nécessité de vérifier les
sources avant de les dif-
fuser. Dans une vidéo
partagée sur sa page offi-
cielle Facebook, le min-
istère a averti que l’Algérie
se trouve confrontée à des
campagnes médiatiques
agressives sans précédent.
Il a souligné que la vigi-
lance et la vérification des
faits constituent les
meilleures réponses pour
contrer la désinformation,
qui est souvent utilisée par
les ennemis de la nation.
« La conscience collective
des Algériens face à ce
phénomène, qui menace
notre unité, notre sécurité
et notre stabilité, est notre
défense la plus forte », a
affirmé le ministère. Il a
également insisté sur l’im-
portance de faire preuve de
discernement avant de
partager toute information
sur les réseaux sociaux.
Le ministère a rappelé qu'il
est crucial de ne pas par-
ticiper à la propagation de
fausses informations,
notamment celles qui visent
à déstabiliser le pays. Pour
protéger l’unité nationale, il
a souligné qu'une gestion
responsable de la consom-
mation et de la diffusion de
l'information est essentielle
pour contrecarrer toute ten-
tative de division au sein de
l’Algérie.

r.N.

RENCONTRE BILATÉRALE À GENÈVE :

Lounès Magramane renforce les liens avec le CICR
Le Secrétaire général (SG) du min-
istère des Affaires étrangères, de la
Communauté nationale à l'étranger et
des Affaires africaines, Lounès
Magramane, s'est entretenu avec le
vice-président du Comité internation-
al de la Croix-rouge (CICR), Gilles
Carbonnier, et ce dans le cadre de la
poursuite de ses rencontres bilatérales
en marge de sa participation au
Segment de haut niveau de la 58e ses-
sion du Conseil des droits de
l'Homme à Genève du 24 au 26 févri-
er 2025, a indiqué mardi un commu-
niqué du ministère. Ces entretiens ont
été «l'occasion de mettre en avant les

relations solides et privilégiées entre
l'Algérie et le CICR, et de réitérer
l'engagement ferme et constant de
l'Algérie au Droit international
humanitaire (DIH)».
La rencontre a également permis
d'évoquer «les moyens permettant de
renforcer les relations entre les deux
parties, outre la possibilité de pour-
suivre la concertation sur nombre de
foyers de crises où est présente
l'Organisation, notamment les terri-
toires palestiniens occupés et les dif-
férents conflits dans le continent
africain», conclut le communiqué.

r.N.

Au moment où les relations de l ‘Algérie avec la France traversent de fortes zones de
turbulences à cause de l ‘attitude et les  déclarations de certains politiciens de l’Hexagone,

c’est loin d’être le cas avec un autre pays européen : l ‘Espagne. En effet avec ce dernier pays
on assiste plutôt à un certain regain dans les échanges entre les hauts responsables 

des deux pays.
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LES VEDETTES

Daniel, un chanteur raté, travaille dans un
magasin d'électroménager. Il est prêt à tout
pour rembourser ses dettes et pour se retrou-
ver sous le feu des projecteurs, et décide alors
d'utiliser Stéphane, un collègue naïf et préten-
tieux, dans le but de participer à des jeux télé-
visés. Tout les oppose et ça ne sera donc pas de
tout repos, cependant Daniel et Stéphane
prouvent d'être pleins de ressources.

21h25

PREMIER LEAGUE SAISON 2024
LIVERPOOL / NEWCASTLE

Dominik Szoboszlai et les Reds sont solide-
ment installés dans le fauteuil de leader de la
Premier League. Au soir de la 24e journée, les
partenaires d'Alexis Mac Allister comptaient
six points d'avance sur Arsenal désormais leur
principal rival dans la lutte pour le titre. Dans
leur antre du stade d'Anfield, les Reds s'atten-
dent toutefois à une opposition difficile face
aux Magpies qui ont repris des couleurs cette
saison Cinquième, Newcastle reste au coude à
coude avec Manchester City pour se hisser
dans le "big four". Les coéquipiers d'Anthony
Gordon doivent prendre au moins un point sur
la pelouse de Liverpool.

21h10

FLEUR DU DÉSERT

Issue d'une famille de nomades somaliens,
Waris connaît une enfance rude mais heureuse
car entourée des siens. Cependant, quand son
père décide de la marier à l'âge de 13 ans,
Waris prend la fuite. Traversant le désert au
péril de sa vie, elle atteint la ville de
Mogadiscio et retrouve sa grand-mère.

21h00

LA GRANDE LIBRAIRIE
SAISON 17

Donner l'envie et le plaisir de lire, telle est
l'ambition du journaliste. Cette émission, qu'il
anime depuis 2022, est la plus prescriptrice de
livres. Portraits, tête-à-tête, carte blanche
donnée à un libraire qui présente ses derniers
coups de cœur… Augustin Trapenard passe en
revue l'actualité littéraire en compagnie de ses
invités. En public et en direct, il reçoit plu-
sieurs auteurs, français ou étrangers, venus
parler de leurs œuvres. Dès le lendemain,
l'émission est désormais disponible en podcast
sur cinq plateformes.

21h05

STARS CONNEXIONS

Florence Foresti, Omar Sy et Stromaé sont
trois stars avec trois destins croisés. Elles ont
plus en commun qu'on ne le croit. Tout ceci est
racontés en archives et commentés par de
nombreux intervenants. Si Florence Foresti
débute en trio, c'est en duo qu'Omar Sy fait ses
débuts. Avec Fred ils connaissent le succès
grâce au « S.A.V des émissions ». Depuis,
Omar Sy, à l'affiche de superproductions
comme Jurassic World ou Lupin, a conquis
l'Amérique. C’est un exploit que le chanteur
Stromaé a lui aussi accompli après ses débuts
à Bruxelles avant que viennent les tubes «
Papaoutai » ou « Formidable ».

21h10

SAISON 7 DE CASTLE

L'accident puis la disparition de Castle pen-
dant deux mois, alors qu'il devait épouser
Beckett, conduisent cette dernière à chercher
des réponses. Le couple doit pourtant se
remettre au travail. Les meurtres de célébrités
de ne sont pas les seuls à mobiliser leur atten-
tion. Des dangers plus pressants se dessinent
cette saison, comme lorsqu'une amie proche
de Castle est victime d'un meurtre ou quand un
psychopathe menace de libérer un virus mor-
tel......

21h05

SAISON 1 DE FROTTER
FROTTER

Solange Diaby, mère de famille, travaille
comme gouvernante pour la société de service
CleanuP. Depuis 9 ans, elle assume avec ses
collègues femmes de chambre le nettoyage des
nombreuses chambres de l’hôtel NowHere.

21h10

ENQUÊTES CRIMINELLES

Joséphine Bernard, 27 ans, est retrouvée morte
dans son appartement de Bailly-
Romainvilliers, en Seine-et-Marne, le 12 jan-
vier 2018. Tout porte à croire qu'il s'agit d'un
suicide, mais sa mère, Sylvie, refuse d'y croire.
Selon elle, sa fille aurait été assassinée et elle
se bat depuis ce jour pour découvrir la vérité.
Elle témoigne aujourd'hui pour la première
fois face aux caméras. Ensuite, retour sur l'af-
faire Laëtitia Hemery, 31 ans, mère de quatre
enfants, étranglée par son ex-compagnon lors
du réveillon du nouvel an 2020 à Toulon, après
des années de harcèlement, de menaces et de
violence.

21h05
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Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a reçu hier, au
Palais présidentiel à Alger, Bakary
Yaou Sangaré, ministre des Affaires
étrangères, de la Coopération et des
Nigériens à l'extérieur de la République
du Niger, lors d’une rencontre marquée
par des échanges fructueux sur la
coopération entre les deux nations.
Cette visite officielle fait partie d’une
série d'initiatives visant à consolider les
liens de fraternité et de solidarité entre
l'Algérie et le Niger, deux pays unis par
une histoire commune et un voisinage
stratégique. Lors de l’audience, en
présence du directeur de Cabinet à la
Présidence, Boualem Boualem, et du
ministre d'État, ministre des Affaires
étrangères, Ahmed Attaf, les discus-
sions ont porté sur les relations
bilatérales et les moyens de les appro-
fondir. Les deux parties ont souligné
l’importance de la coopération dans des
domaines clés tels que la sécurité, le
développement économique et social,

ainsi que la gestion des ressources
naturelles. La visite s'est poursuivie
avec une rencontre entre le ministre
d'État Ahmed Attaf et le ministre
nigérien Bakary Yaou Sangaré au min-
istère des Affaires étrangères, où ils ont
examiné les projets de coopération et
les perspectives de renforcement des
relations entre les deux pays. Le min-
istre algérien a mis en avant les prior-
ités de l’Algérie dans sa politique de
coopération régionale et a exprimé la
volonté de soutenir les initiatives de
développement au Niger, notamment
dans les secteurs de l'éducation, de la
santé et des infrastructures.
Un des points saillants de cette visite a
été la signature d'un accord relatif aux
«facilités administratives et
douanières» qui permettront d'accélér-
er la mise en œuvre des projets de
coopération entre les deux nations. Cet
accord, qui fait partie des actions de
l'Agence algérienne de coopération
internationale pour la solidarité et le

développement, vise à soutenir les
efforts du Niger en matière de
développement et à renforcer la com-
plémentarité entre les deux pays dans la
réalisation de projets d’intérêt com-
mun. Les deux ministres ont exprimé
leur engagement à poursuivre la
coopération dans divers domaines et
ont convenu de tenir des réunions
régulières pour évaluer l’avancement
des projets en cours, tout en explorant
de nouvelles avenues pour améliorer
les conditions de vie des populations
des deux pays voisins. Cette visite offi-
cielle témoigne de l'engagement ferme
des dirigeants algériens à promouvoir
un partenariat fort et durable avec le
Niger, dans le respect mutuel des
intérêts des deux peuples. Le cadre de
coopération bilatérale s’élargit ainsi
pour inclure des initiatives concrètes et
des projets de grande envergure au
service du développement commun et
du renforcement de la stabilité
régionale. r.N.

Le Premier ministre, Nadir
Arbaoui, a dirigé hier, une
réunion du Gouvernement
algérien portant sur
plusieurs projets
stratégiques dans le but
de renforcer les bases
économiques et sociales
du pays. 
PAR HAMROUCHE MOUNIR 

P armi les projets étudiés, un
accent particulier a été mis sur la
réforme des waqfs, la moderni-

sation des marchés publics et le déve-
loppement des infrastructures clés.

1. réforme du système des waqfs
pour soutenir le développement
économique
L’un des points essentiels de cette réu-
nion a été la présentation de la nou-
velle version du projet de loi prélimi-
naire relatif aux waqfs. 
Ce projet, enrichi grâce aux orienta-
tions du Président de la République
lors du Conseil des ministres d’avril
2024, vise à moderniser le système
des waqfs et à renforcer sa contribu-
tion aux efforts de développement.
L'objectif est de transformer ce
secteur en un moteur puissant pour le
développement économique et social,
en encourageant une gestion plus
dynamique et efficace des biens affec-
tés à des causes charitables.

2. Modernisation des marchés
publics
Le Gouvernement a également exam-
iné un projet de décret exécutif visant
à régir les règles générales des
marchés publics. Ce projet met l'ac-
cent sur l'optimisation de l'utilisation
des ressources publiques et l'instaura-
tion d’un cadre transparent et com-
pétitif pour les marchés publics. Avec
des mécanismes adaptés, l’Algérie
entend s'assurer que les marchés
publics soient non seulement plus effi-
caces, mais également plus équitables
et accessibles pour les acteurs locaux,
tout en garantissant une plus grande
transparence dans la gestion des fonds
publics.
3. Création de groupes publics
pour le développement des secteurs
stratégiques
Dans un autre registre, le
Gouvernement a discuté de la création
d'un groupe public pour la réalisation
des projets ferroviaires et des travaux
maritimes. Cette initiative vise à ren-
forcer les capacités locales dans ces
deux domaines clés, en créant des
groupes capables de mener à bien des
projets d’envergure. L’ambition est de
soutenir le programme d’investisse-
ment pour le développement des infra-
structures nationales, tout en ouvrant
la voie à une future expansion sur les
marchés internationaux.

4. réforme de la gestion des biens
immobiliers économiques
La réunion a également porté sur la
gestion des biens immobiliers
économiques destinés à l'investisse-

ment. Dans le but de dynamiser le
marché immobilier et de faciliter l'ac-
cès à des terrains et espaces destinés
aux projets d'investissement, le gou-
vernement a décidé de mettre en place
une nouvelle stratégie pour activer
plusieurs agences nationales. Ces
agences incluent l'Agence nationale
des biens industriels, l’Agence des
biens urbains et l'Agence des biens
touristiques, qui joueront un rôle cru-
cial dans la gestion et la promotion
des espaces immobiliers à des fins
économiques.

Vers un avenir économique
dynamique et structuré

Les projets discutés lors de cette réu-

nion gouvernementale témoignent de
la volonté du gouvernement algérien
de moderniser ses infrastructures, de
favoriser l'investissement et de ren-
forcer les bases de son économie. Ces
initiatives visent non seulement à
dynamiser l'économie nationale, mais
également à répondre aux attentes
croissantes des investisseurs locaux
et internationaux. 
Dans un contexte où le pays cherche
à diversifier ses sources de revenus et
à renforcer sa compétitivité, ces pro-
jets stratégiques constituent des
étapes clés vers un avenir plus
prospère et plus structuré pour
l'Algérie.

M.H.

RÉUNION GOUVERNEMENTALE :

Le Premier ministre discute de projets
de développement stratégique

DIPLOMATIE :

Renforcement des relations bilatérales entre
l'Algérie et le Niger

HOMMAGE OFFICIEL :
Laïd Rebiga

rend hommage
aux héros 

du Nicaragua
Le ministre des Moudjahidine et des
Ayants droit, Laïd Rebiga, a rendu
hommage aux héros de la
République du Nicaragua, en
déposant une gerbe de fleurs devant
«Le monument des héros de la révo-
lution» à Managua (Nicaragua),
indique, lundi, un communiqué du
ministère.
Rebiga était accompagné de l'am-
bassadeur d'Algérie auprès de la
République du Nicaragua, Ali
Menguellati, de l'Inspecteur général
des services à la Direction générale
de la Sûreté nationale (DGSN), du
Contrôleur général de police, Hadj
Said Arezki et du ministre conseiller
du président du Nicaragua pour les
politiques et les relations interna-
tionales, Ivan Lara Palacios, ajoute
le communiqué.

r.N.
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USA : 

STARBUCKS ANNONCE UNE VASTE
VAGUE DE LICENCIEMENTS 

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
34 morts 

et 1641 blessés 
en une semaine

Trente-quatre (34) personnes sont
décédées et 1641 autres ont été blessées
dans 1353 accidents de la circulation sur-
venus durant la période du 16 au 22
février à travers le pays, indique, mardi,
un bilan hebdomadaire de la Protection
civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré
dans la wilaya de Constantine avec 5
morts et 65 blessés suite à 57 accidents,
précise la même source.
Par ailleurs, les éléments de la Protection
civile sont intervenus pour l'extinction
de 610 incendies urbains, industriels et
autres, dont les plus importants ont été
enregistrés dans les wilayas d'Alger (43
incendies), Blida (35) et Oran (35).
Durant la même période, les éléments de
la Protection civile ont procédé au sauve-
tage de 512 personnes en situation de
danger et exécuté 6561 opérations d'as-
sistance diverses, ajoute la même source

S tarbucks, l'une des plus grandes
entreprises de cafés et de boissons
au monde, a récemment annoncé

une série de licenciements massifs
touchant environ 1 100 postes. Cette déci-
sion a été communiquée par Brian Nicol,
le directeur général de la société, dans un
message envoyé aux employés.
Cependant, les véritables raisons derrière
cette opération de grande envergure n'ont
pas été précisées.

Une réorganisation
nécessaire ou une réponse 

à la crise ?
La décision de licencier 1 100 employés
s'inscrit dans le cadre d'un effort de réor-
ganisation de l'entreprise. Cependant,
Starbucks n'a pas détaillé les motifs exacts
de cette initiative. Bien que la réorganisa-
tion semble être la principale justification
avancée, les observateurs se demandent si
cette mesure ne fait pas partie d'un plan
plus large pour surmonter plusieurs défis
auxquels la société est confrontée depuis
deux ans. Starbucks, qui emploie environ
16 000 personnes à travers ses filiales
mondiales, dont 10 000 aux États-Unis,
semble vouloir ajuster sa structure pour
rester compétitive dans un secteur de plus
en plus concurrentiel. Toutefois, cette
décision survient à un moment délicat
pour l'entreprise, qui peine à se remettre
de la pression exercée par une campagne
de boycott international.

Une entreprise sous pression
en raison du boycott

Depuis deux ans, Starbucks fait face à une
crise interne liée à un appel au boycott qui
a eu un impact significatif sur ses per-
formances économiques. Le boycott a été
lancé après que la société ait été accusée
de soutenir le régime sioniste, une posi-

tion qui a suscité une vive réaction de la
part de nombreux consommateurs à tra-
vers le monde. Cette campagne de boycott
a pesé lourdement sur l'image de marque
de Starbucks et a entraîné des pertes sub-
stantielles pour l'entreprise.
La semaine dernière, Brian Nicol a recon-
nu publiquement que cette campagne
avait effectivement conduit à une baisse
importante de ses revenus et à des diffi-
cultés pour la société. Il a exprimé sa
volonté de faire face à ces défis, tout en
cherchant à réorganiser la société pour
optimiser son fonctionnement.

L'avenir de Starbucks : une
entreprise en transition

La décision de procéder à ces licen-
ciements massifs pourrait être interprétée
comme une tentative de Starbucks de se
réinventer face à un environnement
économique difficile. Bien que la société
reste l'une des leaders mondiaux dans l'in-
dustrie des cafés, elle doit désormais trou-
ver de nouvelles stratégies pour naviguer
dans un marché de plus en plus incertain
et polarisé. L'impact à long terme de ces
licenciements et de la réorganisation de
Starbucks reste à déterminer. Toutefois, il
est évident que la société se trouve à un
carrefour important, cherchant à regagner
la confiance des consommateurs et à sta-
biliser ses opérations à l'échelle mondiale.
Alors que la société se prépare à une nou-
velle phase de son développement, il sera

crucial de suivre comment elle gère les
conséquences de cette crise interne et les
effets de la campagne de boycott.

Starbucks face à l'incertitude
Starbucks se retrouve dans une période
d'incertitude, confrontée à des défis
internes et externes qui affectent sa
rentabilité et son image. Les licen-
ciements massifs et la réorganisation qui
les accompagne témoignent de la volonté
de l'entreprise de s'adapter à un environ-
nement complexe. Reste à voir si cette
nouvelle direction permettra à Starbucks
de surmonter ses difficultés et de se repo-
sitionner comme un acteur incontournable
du secteur des cafés.

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs
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Icha 20:01

FAF:

SIX GRANDS AXES 
POUR LE DÉVELOPPEMENT 
DU FOOTBALL NATIONAL 

Le président de la Fédération algérienne
de football (FAF), Walid Sadi, a été réélu,
hier, à la tête de l'instance fédérale pour le
mandat olympique 2025-2029, a présenté
un programme comportant de six grands
axes pour le développement du football
national.
«Ensemble, nous allons surpasser toutes
les difficultés pour le développement du
football national, avec la mise en place
d'une stratégie basée sur six grands axes
qui seront débattus dans le cadre du
Collège technique national, seul organe
habilité à tracer la feuille de route de
notre future stratégie», a indiqué Sadi en
présentant son programme aux membres
de l'Assemblée générale.
Parmi les points figurant au programme
du président de la FAF, la modification à
moyen terme du système de compétition
et la mise en place d'un nouveau
découpage des ligues régionales suite à la
création de nouvelles wilayas déléguées à
travers le territoire national.
La création des académies sportives con-
stitue une priorité pour le président réélu,
dans le cadre d'une politique adéquate et
une formation qualitative des jeunes tal-
ents qui constituent le réservoir du foot-
ball national.
Il a également plaidé pour une nouvelle

vision de formation des entraîneurs, des
arbitres ainsi que la continuité dans la pro-
motion de l'arbitrage féminin comme c'é-
tait le cas lors du précédent mandat.
Pour promouvoir l'image de marque de
l'instance fédérale, le président de la FAF
a mis en exergue «la nécessité de mettre
en place une véritable stratégie de com-
munication et de marketing ainsi que la
recherche de nouvelles ressources de
financement et de ne pas compter unique-
ment sur les subventions de l'Etat».
Le président sortant de la Fédération
algérienne de football (FAF), Walid Sadi,
a été réélu à la tête de l'instance fédérale
pour le mandat olympique 2025-2029,
lors de l'Assemblée générale extraordi-
naire élective (AGEXe), tenue hier au
Cercle National de l'Armée à Beni
Messous (Alger).
Seul candidat à sa propre succession, Sadi
(45 ans) a obtenu 78 voix des 80 membres
au droit de vote, contre un (01) non et un
(01) bulletin nul, ainsi que sa liste com-
posée de 12 membres dont deux vice-
présidents et cinq membres suppléants.
Les travaux de l'AGEXe se sont déroulés
en présence des représentants de la
Fédération internationale de football
(FIFA) et de la Confédération africaine de
football (CAF).

BOUIRA : 
une caravane 

médico-sociale
dans les zones

rurales en prévision
du mois 

de Ramadhan
Une caravane médico-sociale de solidar-
ité, qui sillonnera les zones rurales et
enclavées de la wilaya de Bouira, a été
lancée en prévision du Ramadhan, afin
de venir en aide aux familles démunies et
aux franges vulnérables durant tout le
mois sacré, a-t-on appris hier auprès de
la Direction de l'action sociale et de la
solidarité (DASS).
La caravane organisée en collaboration
avec la direction de la santé, et qui a
entamé son périple à travers les villages
de la wilaya dimanche, a pour mission de
«venir en aide aux familles démunies,

aux personnes aux besoins spécifiques,

ainsi qu'aux personnes âgées durant tout

le mois sacré de Ramadhan», a expliqué
à l'APS le DASS, Tarek Tabti.
Des médecins généralistes et des infir-
miers, dotés des moyens nécessaires,
font partie de cette caravane qui a fait sa
première halte, lundi, dans la commune
de Bordj Khris, où les médecins ont
prodigué des consultations gratuites au
profit des habitants de quelques localités
enclavées de cette région.
«Outre les soins gratuits, l'équipe de

médecins a aussi passé des visites médi-

cales pour les personnes âgées, notam-

ment en vue d'une éventuelle prise en

charge médicale dans l'un des hôpitaux

de la wilaya», a indiqué M. Tabti.
Durant cette caravane, les équipes de la
DASS apporteront les aides nécessaires,
en literie, vêtements, denrées alimen-
taires, médicaments et autres, aux
familles démunies habitant dans les
régions enclavées ciblées, a-t-il ajouté.
Composée d'une ambulance, d'un
véhicule ainsi que de deux bus, «la car-

avane, qui devra sillonner toutes les

communes de la wilaya, compte fournir

également des équipements et du

matériel médical pour toutes les person-

nes qui sont dans le besoin», a assuré le
responsable.

AG EXTRAORDINAIRE
ÉLECTIVE DE LA FÉDÉRATION
ALGÉRIENNE DE FOOTBALL

ACCIDENTS 
DE LA CIRCULATION: 

WALID SADI
RÉÉLU À LA TÊTE 

DE LA FAF

34 MORTS 
ET 1641 BLESSÉS 
EN UNE SEMAINE
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UN MARCHÉ DE 1,5 
MILLIARD DE DOLLARS

LE COMMERCE ÉLECTRONIQUE GAGNE 
DU TERRAIN

PAS LE MOINDRE DÉTAIL
N'A ÉTÉ LAISSÉ AU HASARD !

TOUT EST ENFIN PRÊT POUR ACCUEILLIR 
LE MOIS DE RAMADHAN À ALGER
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